
>> CONFRARIA Evento contou 
com show da dupla tradicionalista 
César Oliveira & Rogério Melo
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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> SOBRADINHO O feriado de 7 de Setembro foi marcado pelo retorno 
do Desfi le Cívico após período de pandemia. Enti dades passaram pela 
Avenida João Antônio, onde grande público acompanhou o ato

Amor à pátria nos 200 
anos da Independência
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Cavaleiros da Serra 
celebram aniversário
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30 ANOS

FOTOS: NATHANA REDIN



Gazeta da Serra2 Sexta-feira I 09 I Setembro I 2022 Publicidade

Realizada posse solene da OAB Sobradinho

SUBSEÇÃO SOBRADINHO

Na oportunidade, a advogada Ângela Grasel Wietzke 
foi conduzida à presidência da OAB Sobradinho.

Ainda no evento, foram empossados: o vice-
presidente, Dalmir Rech; o secretário-geral, Felipe 
Dalberto; o secretário-geral adjunto, Guilherme Maieron; 
e a tesoureira, Giovana Augusta Sarmiento de Oliveira.

>> Tesoureira Giovana Augusta Sarmiento de Oliveira>> Secretário-geral adjunto Guilherme Maieron>> Secretário-geral Felipe Dalberto

>> Vice-presidente Dalmir Rech>> Presidente Ângela Grasel Wietzke

>> Presidente da OAB/RS, Leonardo Lamachia realizou solenidade de posse da nova diretoria da OAB Subseção Sobradinho na noite de quinta-feira (18/08) nesta cidade

OAB 12.362OAB 12.362

    Na oportunidade, também
esteve presente, prestigiando
a solenidade, o Dr. Vinícius
Nepomuceno, representando
o escritório Nepomuceno
Advogados.

a toda nova Diretoria!
Parabéns

Endereço Nepomuceno Advogados

Av. João Antônio, nº 888 - Sobradinho 

51 99870 6086
viniciusdsp@hotmail.com

VINICIUS DA SILVA
ADVOGADO

OAB/RS 112-774

PaPaP rarar baba ébéb néné snsnParabéns e sucesso eminini inin cici icic aiai tata itit vivi avav sasainiciativastodas as !

Rua Paulino Pedro Bridi, nº130 - Centro - Sobradinho
Junto ao Sindicato dos Trabalhadores Rurais

ÂNGELA GRASEL WIETZKE MARIA GUIDA WIETZKE
OAB/RS 32.638 OAB/RS 50.688

Rua Júlio de Castilhos, nº 78 - Sobradinho  |  Fone: 51 3742 1313

"""A"A" creditamos no fofof rtalecimentoAcreditamos no fortalecimento
da classe e desejeje amos o plenoda classe e desejamos o pleno

entendimento.entendimento. " "

(51) 99868 7191 (51) 99736 1372



A eleição para a Diretoria e Conselho da Subseção da 
OAB de Sobradinho ocorreu no dia 22 de novembro do 
ano de 2021, quando da realização da eleição geral das 
106 Subseções do Estado e da Seccional.

O mandato será de três anos, 2022 a 2024, tendo 
iniciado no primeiro dia deste ano. A solenidade ocorreu 
na quinta-feira, 18 de agosto, com posse festiva e a 
presença do presidente da Ordem dos Advogados do 
Brasil Seccional do Rio Grande so Sul, Dr. Leonardo 
Lamachia.

A Diretoria e Conselho da Subseção de Sobradinho 
agradecem imensamente aos Colegas que confiaram em 
seu trabalho para direção pelo próximo triênio.

“Temos como objetivo o fortalecimento da 
advocacia, luta incansável pelas prerrogativas de 
todos os Advogados(as), busca de diálogo com as 
demais instituições e poderes constituídos em busca 
da plena prestação jurisdicional e na justa e célere 
remuneração da verba honorária.”

Foram empossados também os conselheiros: (em ordem de cima para baixo e da esquerda para a direita) Tiago 
Luís Göttems, Cristiane Chaves dos Santos Stein, Rotiére José Busatto Guarienti, Tatiana Lisbôa, Maria Guida Wietzke 
e Vinícius da Silva;

Na mesma ocasião, os suplentes de conselheiros que 
compareceram na solenidade também fizeram o registro 
de posse: Alencar Furlan e Nerí Carlos Manske.

Parabéns e sucesso à  OAB/RS Subseção de Sobradinho!

3

Rua Independência, nº 33
(em frente ao INSS) 

Centro - Sobradinho /RS 

(51) 99611 7356 | (51) 3742 1016

Que a nossa cacac uaua susu asascausa
seja sempre a ja ja ujuj susu tsts itit çiçi açaçjustiça" !

Rodrigo Trevisan da Silva
  OAB/RS 85.148

    Uma grande equipe é formada a partir de

atitudes éticas e nobres. Que as soluções

sejam sempre justas! Parabéns!

Escritório Sede
Padre João Pasa, 263
Centro - Segredo - RS

Nova Unidade
Capitão Veríssimo, 145

Centro - Sobradinho - RS

Contato:
rtbrasilsul@yahoo.com.br

(51) 99669 3774

Que os desafios sejam superados
com justiça e determinação! Parabéns!

Rua Pedro Alvares Cabral, nº 297  - Sala 02F  -  Centro - Sobradinho/RS  

advocaciatatianalisboa@gmail.com  51 9 9604 2213  

OAB/RS 105.114  
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Florianópolis   Bal. Camboriú  Curitiba  Foz do Iguaçu

São mais de 200 destinos. Consulte horários e conexões disponíveis. 

Na manhã de quinta-feira, 25 de agos-
to, o Conselho Municipal de Educa-

ção (CME) de Arroio do Tigre esteve reu-
nido para análise e aprovação do seu re-
gimento interno. Foi aprovada também 
a Resolução Nº 1, que regulamenta o ca-
dastro anual das escolas; e a Resolução 
Nº 2, que regulamenta as matrículas em 
Creches, Pré-escola e Ensino Fundamen-
tal de 9 anos da Rede Municipal. 

As referidas resoluções estão em con-
formidade com o Conselho Nacional de 
Educação.  Ainda esteve em pauta, leitu-

ra e debate sobre o Sistema Municipal de 
Ensino, funções do CME e formação das 
comissões que serão responsáveis por 
assuntos da Educação Infantil, do Ensi-
no Fundamental, da Educação Especial 
e assuntos extraordinários. A presiden-
te Simoni Beilke enfatizou a importância 
das reuniões mensais para interação dos 
membros, aprovação de resoluções que 
estão em processo de criação e que de-
mandam certa urgência, cumprindo as-
sim, o papel fundamental do Conselho 
Municipal de Educação.

Conselho Municipal de Educação esteve reunido

O Centro de Atendi-
mento ao Agricultor de 
Arroio do Tigre está acei-
tando pedidos de alevinos.

As encomendas ini-
ciam na segunda-feira, 12 
de setembro, e encerram 
dia 21 de outubro. A en-
trega ocorrerá dia 27 de 
outubro.

Estarão disponíveis 
para encomenda as varie-
dades carpa-capim, pra-
teada, húngara, espelho, 
húngara escamada, carpa 
colorida, lambari, gruma-

tã, tilápia, cascudo-abaca-
xi e surubim pintado.

O Centro de Atendi-
mento ao Agricultor fica 

ao lado do escritório mu-
nicipal da Emater/RS-As-
car, na Rua Dom Guilher-
me Muller.

Aberto período para encomenda de alevinos

A Prefeitura Municipal criou uma 
forma mais fácil de acesso com o lo-
gin único do Governo Federal, pelo 
portal gov.br. A proposta facilita a 
identificação e autenticação do ci-
dadão fornecendo um acesso unifi-
cado, reduzindo a burocracia. 

Também está disponível o apli-
cativo gov.br na Apple Store e na 
Play Store. O acesso ainda pode ser 

efetuado pelo site arroiodotigre.
atende.net, onde na primeira pági-
na aparece o login no canto supe-
rior direito.

O objetivo é facilitar a vida dos 
munícipes, dando a oportunidade 
de solicitar serviços com maior agi-
lidade, em menor tempo, com redu-
ção de custos e ainda sem margem 
de erros de dados pessoais.

Acesso único unificado via gov.br ao 
atende.net de Arroio do Tigre
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>> Sou um co-
ração batendo 
no mundo.

Clarice Lispector 

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Só existe um único 
jeito de caminhar: 
um passo de cada 
vez. E é assim com 
todas as metas.”

Assim caminha a humanidade
Em algum momento do passado creio ter mencionado 

minha predileção por caminhar. Venho do meio rural, e 
sair a pé pela propriedade dos meus pais, ao lado deles, 
na realização das tarefas na lavoura, na criação de animais 
ou no quintal, era uma constante. Mas mesmo quando me 
radiquei na cidade de Agudo, por volta dos dez para os 11 
anos, caminhar se firmou como hábito definitivo. Cruzava a 
cidade de um lado a outro, sempre a pé. Hoje, quando reparo 
que alguns são simplesmente incapazes de fazer percurso 
de 100 metros sem lançar mão do carro ou da moto, fico 
estarrecido. O ser humano veio ao mundo com a capacidade 
ou a habilidade de se deslocar nos mais variados percursos, 
e foi caminhando que saiu de suas regiões de origem para 
conhecer outras paisagens. Claro, alguém vai argumentar 
que alguns também se deslocavam sobre a água, em canoas 
certamente rústicas. E é verdade. Quando subiram em objeto 
que flutuava, os humanos dos primórdios, em especial 
quando se soltavam a favor da água, puderam percorrer 
longas distâncias, e acabaram por parar tão longe de casa 
que tiveram de se resignar a se fixar nessas novas regiões.

Mas é caminhando que os povos avançaram em sua 
ocupação do planeta. E caminhando também fui avançando 
pela vida. Devo ter palmilhado centenas de milhares de 
quilômetros, e isso a cada nova cidade, dentro e fora do 
País, que visito. As primeiras distâncias mais longas que 
percorri foram as que separavam Agudo da minha Linha dos 
Pomeranos natal, na área serrana. São 22 quilômetros entre o 
espaço urbano e a localidade. Pois eu me habituara, na época 
de estudante, entre os 13 e os 17 anos, a fazer esse trajeto... 
a pé! Eram outros tempos, aqueles anos 80, e não se tinha 
as facilidades, nem de ônibus, nem de carro ou moto, que 

surgiram nos anos 
seguintes, e que, 
de tanta facilidade, 
a  c e r t a  a l t u r a , 
desconfio, tornaram 
as pessoas um tanto... 
preguiçosas. E, com 
isso, dê-lhe gasto 
em combustível que 

poderia ter significado bom exercício para a saúde em geral.
Entre Agudo e Linha dos Pomeranos eram de quatro horas 

e meia e cinco horas a pé, e, como convém a um caminhante, 
sem tempo a perder. Como ensina a filosofia, só existe 
um jeito de caminhar: um passo de cada vez. O primeiro 
passo dado leva ao segundo, que leva ao seguinte, e assim 
por diante. A cada um cumpre afinar seu ritmo, conforme 
sua capacidade, sem recuar jamais. Esse é o segredo da 
realização de simplesmente todos os objetivos, todas as 
metas. Assim, lembro bem, porque o anotei em caderno, 
fiz 52 vezes em um ano o mesmo percurso entre a cidade 
e a região serrana, subindo, além do mais, da altitude de 
pouco mais de 60 metros para quase 800 metros acima do 
nível do mar. Ou seja, não era só caminhar; era também 
caminhar para cima.

Um dia, comentei com um professor da faculdade que 
na juventude eu caminhava, a cada sábado pela manhã, 22 
quilômetros para visitar meus pais e assim passar o final de 
semana na companhia deles. O professor olhou para mim, 
refletiu, e disse: caramba, para quem fez um percurso desses 
a pé, e tantas vezes, é de crer que nenhuma distância será 
longa, e nada na vida estará longe demais de ser alcançado. 
Pode não funcionar assim, com a convicção que ele quis 
dar à determinação de alcançar objetivos, mas fico feliz 
em imaginar que assim fosse. Fixar uma meta, planejar um 
caminho, alcançar um objetivo: para tudo isso, é simples. Um 
passo de cada vez.

Isto eu gostaria de deixar como reflexão para o leitor ou 
a leitora: um passo de cada vez. Fixar metas ou objetivos 
autênticos, reais, que jamais prejudiquem a alguém. E ir 
em busca da meta. Fazer apenas o percurso que a própria 
capacidade permitir alcançar, e não tentar viajar no lombo ou 
nos ombros de outros. Fazer por si. Cumprir sua jornada, e a 
vida retribuirá sempre. Como? Bem, isso cada um descobre a 
seu jeito. O que é autêntico é apenas isso: autêntico. E seguir 
seu caminho, mesmo que com dificuldade, é uma das coisas 
mais bonitas que um ser humano pode fazer.

Os 200 anos de Independência do Brasil
Semana da Pátria! Nada justificaria 

não contar com o “depoimento” 
de um professor, exímio estudioso 
da história de nosso país. Portanto, 
contamos com a colaboração de 
Lizandro de Lima Rocha, que exerce 
suas funções na Escola Estadual Padre 
Benjamim Copetti e é membro efetivo 
da Academia Centro Serra de Letras, 
conforme segue:

Nesse ano comemoramos os 
duzentos anos de independência do 
Brasil, ocorrido no dia 07 de setembro 
do ano de 1822. Sabemos que é uma 
data simbólica, representativa do 
rompimento brasileiro com Portugal, 
já que o reconheceimento definitivo 
português virá somente em 1824.

A História brasileira ainda apresenta 
períodos pouco trabalhados e o 
período monárquico é um desses, 
principalmente depois da aplicação 
do regime republicano em 1889. Nossos livros de história 
ainda não fazem justiça a várias figuras e aconcimentos 
grandiosos que tivemos no Império brasileiro.

Porém, já vemos surgir bons trabalhos retificando e 
ratificando nossa história monárquica, como o valor que 
temos que ressaltar, nesso processo de independência, das  
figuras de José Bonifácio e a Princesa Dona Leopoldina, 
personagens fundamentais no processo da nosssa 
Independência.

Quando Dom Pedro estava em viagem a São Paulo, foram 
esses dois personagens que enviaram duas correspondências 
a ele, as quais chegaram a Dom Pedro nas margens do 
arroio Ipiranga, levando o Principe Regente a proferir o 

famoso “Grito do Ipiranga”. Vemos 
claramente a importancia da Princesa 
Leopoldina, não somente nesse 
momento, mas o valor da mulher 
que era e sua grande relevância para 
nossa história. José Bonifácio, além 
de influência política, também foi  
escolhido o tutor de Dom Pedro II, 
quando da abdicação de Dom Pedro 
e sua volta para Portugal.

O exemplo de uma mulher forte 
e inteligente como Dona Leopoldina 
e um conselheiro amigo como José 
Bonifácio, fazem com que a História 
brasileira fique mais humana e que 
possamos trazer à luz da história mais 
vida e simplicidadade e ter cada vez 
mais orgulho de nosso Grandioso País.

Essa grandiosidade e valorização 
de nossa história pode ser percebida 
com a exposição do coração de Dom 
Pedro, em Brasilia, e a reabertura do 

Museu do Ipiranga, em São Paulo. Pela primeira vez fora 
de Portugual.  O coração de Dom Pedro, que há 187 anos 
está mantido em formol na capela -mor da Igreja de Nossa 
Senhora da Lapa, na cidade do Porto, chega para humanizar 
a festa dos 200 anos, ficando em exposição no Itamaraty. Em 
São Paulo, a reabetura do Museu Paulista da Universidade de 
São Paulo, ou como é mais conhecido Museu do Ipiranga, nos 
mostra um grande trabalho de restauração e preocupação 
com a memória cultural do país. Esses dois exemplos 
mostram a importância cada vez maior de valorizarmos nossa 
História e o legado deixado pelo passado. 

Lizandro de Lima Rocha.
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As manchetes 
em 18/09/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

CENTRO SERRA

>> Sobradinho: A Semana Farroupilha transcorre em 
clima de festa em Sobradinho e região, com uma progra-
mação variada, exclusiva e de muito bom gosto.

A participação da população nos festejos gauchescos é 
muito importante, por isso, participe! Vista a sua roupa 
típica, fazendo com que, durante todo o dia, quem o veja 
sinta que realmente estamos cultuando nossa tradição.

Neste sábado você poderá conferir as demonstrações 
de lidas campeiras no Parque da Fejão, tais como, modo 
de encilhar, pealar, castrar e também a representação de 
tiro de laço, gineteada e passeio a cavalo.

Bombeiros Voluntários de Sobradinho 
divulgam relatório de 

ocorrências do mês de agosto

Pela  experiência vivida por muitos anos, podemos 
afirmar, com muita propriedade, que a leitura nos traz 
grandes benefícios de aprendizagem, como também ele-
va nossa auto-estima, em reconhecer que, com a leitu-
ra podemos estar por dentro dos grandes e pequenos 
acontecimentos do  mundo. É através da leitura que 
nossas mentes se abrem para o óbvio, nos deixando, 
por muitas vezes, perplexos, mas de mente aberta, nos 
aproximando da vantagem de sermos instruídos, não 
nos deixando levar por tudo que se  ouve através dos 
tempos, o qual pode atingir o ser humano a agir e pen-
sar, não exatamente como deseja. Sendo manipulado 
por essas forças poderosas, que por muitas vezes que-
rem ver seus súditos sendo manipulados com facilida-
de. E o vazio da leitura empodera ainda mais os pode-
rosos, para assim verem a facilidade de manter reféns 
essas pessoas. Acreditamos que o poder da leitura nos 
torna  capacitados a termos nossas próprias decisões.

Podemos observar, como grande exemplo, o que 
encontramos na obra de Fahreneit 451 de Ray Brad-
bury (1953). Os livros são banidos da sociedade e a 
sua posse passa a ser um crime capital. E para repre-
ender os criminosos portadores de livros, os “bombei-
ros” estavam organizados para “queimar” todas as 
obras encontradas. O vazio criado pela ausência da 
leitura, mantinha uma sociedade avessa ao conheci-
mento e também  completamente indiferente aos pro-
blemas sociais.

Da Literatura para a História real, de acordo com 
Alberto Manguel (2004), no livro “Uma História da 
Leitura na América no Século XVIII, os negros escra-
vos  que buscavam o aprendizado da leitura eram se-
veramente punidos, inclusive com a morte. Sabiam os 
seus donos: o livro é um perigoso instrumento de re-
volução. Na Berlim de 1933, diante das câmeras, o 
ministro da propaganda Paul Joseph Goebbels discur-
sou durante a queima de mais de 20 mil livros, para 
uma multidão entusiasmada, de mais 100 mil pessoas, 
bradando uma nova era, enquanto exalta-se diante do 
fogo, que consumia livros de Freud, Marx, Zola, He-
mingway, Einstein e Bertold Brecht, entre outros. No 
Chile de Pinochet, a obra de Dom Quixote de Cervan-
tes foi banida sob o argumento de que o livro continha 
um apelo pela liberdade individual e um ataque à au-
toridade constituída. Por fim, entre outros exemplos, 
séculos foram atravessados pela publicação Index Li-
brorium Proibitorium, pela Inquisição, que listava li-
vros cuja leitura era proibida pela Santa Sé. Essa edi-
ção ocorreu de 1559 a 1966.

Um fato curioso e instigante aconteceu durante a 
queima desses livros: os bombeiros entravam nas resi-
dências em busca de livros para serem  extintos, quei-
mados. Enquanto os bombeiros  cumpriam a ordem 
da queima dos mesmos, a mulher, dona da casa olha-
va perplexa e incrédula  os livros em chamas. Por um 
instante, um dos bombeiros olhou o livro que estava 
a queimar, e com um pouco de medo espiou na pági-
na  aberta a frase “ O tempo adormeceu o sol da tar-
de”. E esta frase ficou latente em sua memória por 
muito tempo.

Sabiam os censores do poder de um livro e a for-
ça de uma leitura. Sabiam os ditadores que a igno-
rância manteria os explorados inertes e sem capaci-
dade de reação.

Quando foi a última vez que você visitou uma Bi-
blioteca e se deu momentos de leitura em silêncio? Já 
dizia minha filha Karinne, hoje doutora em Direito 
na Universidade Federal de Pelotas (UFPEL):  pois de-
veríamos nos dar esse presente, (minha mãe me dava 
esse presente, me levando junto nas aulas de música, 
as quais aconteciam anexo a Biblioteca da nossa cida-
de). Livro é um refúgio. É uma ponte para outro lu-
gar. É uma janela que se abre para novos mundos. É 
a renovação de possibilidades e de caminhos. Livro é 
poder e, a leitura é a resistência àquilo que oprime.

*Alda Goettems dos Santos - membro da Acade-
mia Centro Serra de Letras

>> Desfile Cívico 7 de Setembro 
na Avenida João Antônio, no 
Centro de Sobradinho, no ano de 
1966.

Foram 71 chamados atendi-
dos pelos Bombeiros Volun-

tários no mês de agosto. Houve 
o registro de 57 casos Urgên-
cia e Emergência (primeiros so-
corros e remoções), 3 resgates 
de animais, 3 participações em 
eventos, 1 retirada de abelha 

(trabalho esse que não podem 
mais realizar), 2 acidentes de 
veículos, 3 abastecimentos de 
água e 2 incêndios em residên-
cias, os quais utilizaram 5,5 mil 
litros de água.

Os Bombeiros Voluntários de 
Sobradinho atendem 24 horas 

por dia com plantão permanen-
te, que pode ser acionado pelo 
número 51- 997193193. A atu-
ação dos bombeiros compreen-
de os municípios de Lagoa Bo-
nita do Sul, Passa Sete, Segredo, 
Ibarama e o município sede So-
bradinho.

SUA EXCELÊNCIA “A LEITURA”
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O prefeito Luizinho Fagundes, jun-
tamente com vice-prefeito e se-

cretário da Saúde e Desenvolvimen-
to Humano, Leonir Francesquet, e se-
cretários municipais, participaram, 
no dia 6 de setembro, da Feijoada da 

Feira da Agricultura Familiar do mu-
nicípio. O evento foi uma promoção 
da Associação dos Feirantes, em par-
ceria com a Emater/RS-Ascar, com o 
apoio da Prefeitura Municipal. 

A Feira da Agricultura Familiar de 

Lagoa Bonita do Sul tem como ob-
jetivo principal a diversificação de 
culturas e de renda nas proprieda-
des rurais, bem como oferecer pro-
dutos de qualidade produzidos pela 
agricultura local. 

A Administração Municipal de La-
goa Bonita do Sul apoia ações rea-
lizadas na busca da diversificação 
de culturas e que contribuem com 
a geração de renda dos agriculto-
res rurais.

Feijoada da Agricultura Familiar ocorre no município

Na última sexta-feira, 2 
de setembro, o prefeito Lui-
zinho Fagundes, juntamen-
te com o vice-prefeito Leo-
nir Francesquet, e o secre-
tário de Educação, Cultu-
ra e Desporto, Alexandre 
Lyra, receberam no Gabi-
nete as representantes da 
diretoria da Associação de 
Jovens Rurais de Lagoa Bo-
nita do Sul (Ajurlabs), pre-
sidente Jussara dos Santos, 
juntamente com a sua secretária Carolini 
Rathke, e as soberanas, simpatia Pâme-
la Laiz Grigolo, princesas Amanda Letí-
cia Faber e Vitória Priebe Henkes, e a ra-
inha Raiani dos Santos Grigolo. 

A diretoria da Ajurlabs, juntamente 
com as soberanas, agradeceu ao prefei-
to e à Administração Municipal, que se 

empenhou para o evento de Escolha das 
Soberanas, assim como a Emater/RS-As-
car, que prestou um trabalho fundamen-
tal para o sucesso do evento. 

O prefeito Luizinho agradeceu a vi-
sita e parabenizou as candidatadas es-
colhidas, que irão representar os Jo-
vens Rurais e o município de Lagoa Bo-
nita do Sul.

Na segunda-feira, 5 de setembro, no salão da co-
munidade Santa Terezinha, de Lagoa Bonita do Sul, 
a Secretaria de Educação promoveu uma roda de 
conversa sobre o autismo. 

Para esse momento, foi convidada a professo-
ra Silvana Matte, mãe de uma criança diagnostica-
da com transtorno do espectro autista (TEA), que 
compartilhou suas experiências e trouxe informa-
ções e sugestões que podem auxiliar tanto os pro-
fessores e monitores, quanto os pais e responsáveis 
presentes no encontro. Foram momentos emocio-
nantes e de muitos aprendizados. 

Participaram do encontro professores, moni-
tores, serventes, pais e mães de crianças e adoles-
centes autistas. Também esteve presente o prefei-
to municipal Luiz Francisco Fagundes, secretário 
de Educação, Carlos Alexandre Lyra, e superviso-
ras da Educação. 

A Administração Municipal agradece a presen-
ça e disponibilidade da professora Silvana Matte e, 
juntamente ao Serviço de Rede, vai estar pensan-
do em novos encontros e formações sobre assun-
tos relacionados ao autismo, que tem se mostrado 
muito presente na comunidade.

A Administração Mu-
nicipal de Lagoa Bonita 
do Sul, Secretaria Munici-
pal de Saúde e Serviço de 
Apoio a Atenção Básica, 
promoveram na manhã 
de segunda-feira, 5 de se-
tembro, uma capacitação 
com os agentes comunitá-
rios de saúde, dentro das 
ações coletivas do Setem-
bro Amarelo.

O momento foi coorde-
nado pela psicóloga Lucia-
ne Trojahn, que trabalhou 
a escuta como acesso à dig-
nidade do sujeito frente as 
crises enfrentadas no de-
correr da vida, bem como 
estratégias e posturas fren-
te o olhar, cuidado e enca-

minhamento.
Na oportunidade fo-

ram distribuídos materiais 

educativos, panfletos e car-
tazes a serem entregues 
para a comunidade.

Agentes comunitários de saúde 
participam de capacitação

Secretaria de Educação promove roda de conversa sobre autismo

Administração recebe diretoria 
e soberanas da Ajurlabs
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A Secretaria de Saúde, através do 
Programa das Imunizações e 

Programa Saúde na Escola (PSE), 
Secretaria da Educação e Escola Es-
tadual Cristo Rei, desenvolveram 
ações em conjunto na última sema-
na para revisões das cadernetas de 
vacinas das crianças e adolescentes. 

A ação foi desenvolvida em todas 
as escolas do município, nas quais os 
alunos que estavam com vacinas em 
atraso receberam um bilhete para 
comparecer no Posto Central e atu-
alizar a caderneta. A Secretaria da 
Saúde ressalta a importância para a 
saúde das pessoas em manter a va-

cinação em dia, pois muitas doen-
ças que estavam erradicadas estão 
voltando devido à falta de procura 
por vacinas.

De 13 a 20 de setembro, o muni-
cípio de Passa Sete promoverá a Se-
mana Farroupilha. A programação 
que terá início no dia 13, se esten-
dendo até o dia 20 de setembro, tem 
como homenageado o fundador do 
CTG Gaúcho Serrano e ex- prefeito 
do município, Vanderlei Batista da 
Silva (in memoriam).

Para abertura da Semana Farrou-
pilha, haverá o acendimento da Cha-
ma Crioula no túmulo de Vanderlei 
Batista, na localidade de Campo de 
Sobradinho.

A programação se estende duran-
te todos os dias, onde haverá festa 
gaúcha nas escolas municipais e es-
tadual com almoço, bem como vi-
sitação das escolas ao “Galpão da In-
tegração”, montado ao lado do Centro 
Administrativo. Também haverá car-
dápio com arroz carreteiro, mateada 
e apresentações artísticas locais e re-
gionais e, no encerramento das festivi-
dades, terá o “Costelão” na Brasa. To-

das as noites haverá recepção aos vi-
sitantes. 

Esse evento é promovido pela Se-
cretaria Municipal de Educação, Cul-
tura, Turismo, Desporto e Lazer, jun-
tamente com o CTG Gaúcho Serrano, 
com o apoio da Prefeitura Municipal 
de Passa Sete.

Na tarde da quarta-feira, 31 de agos-
to, estiveram reunidas na sala de reu-
nião anexo ao Gabinete do Prefeito Mu-
nicipal, a extencionista da Emater/RS-
-Ascar, Marly Todendi, a primeira-da-
ma e secretária de Assistência Social, Ja-
nice Loebens, e a diretoria da Associa-
ção, com as representantes dos grupos 
das Trabalhadoras Rurais de Passa Sete. 

Na oportunidade foi tratado sobre 
o 11° Fórum Municipal de Segurança 
e Soberania Alimentar, troca-troca de 
sementes e mudas e do conhecimen-
to. O fórum ocorrerá no dia 5 de outu-
bro, na localidade de Campo de Sobra-
dinho, nas dependências do Salão São 
Pedro. A programação iniciará às 9h30 
com abertura oficial, apresentação do 
Grupo Tchê Campo da Escola Munici-
pal Silvano Luiz da Silva, palestra sobre 
saúde e o potencial dos alimentos pro-
duzidos pelos agricultores com poten-
cial econômico social, e a preservação 

da biodiversidade.  
Ao meio-dia será ofertado o almoço, 

arroz no panelão com galinha caipira. À 
tarde, ocorre dinâmica com o tema “A 
importância da atividade física para a 
qualidade da saúde”, troca-troca de se-
mentes e mudas e oficinas temáticas so-
bre plantas bioativas, tinturas, cristais 
de gengibre, sal temperado e aromati-
zantes de ambientes. 

Este evento é em parceria com a Ema-
ter/RS-Ascar, Secretaria da Assistência 
Social e Associação das Trabalhadoras 
Rurais. Na reunião foi mencionado ain-
da sobre o Jubileu de Prata da Associa-
ção, que será realizado em 15 de outu-
bro, e sobre a eleição da nova diretoria 
da Associação.

Para encerrar a reunião, as presentes 
tiraram fotos em frente ao Centro Admi-
nistrativo, onde nesse período estão flo-
ridas as “azaleias”, as quais deixam a pai-
sagem encantadora.

Neste sábado, 10 de setembro, 
será realizado em Passa Sete o Pas-
seio 4 x4, evento que integra o Pro-
jeto 7 Trilhas, que visa divulgar as 
belezas do município, promovido 
pela Secretaria Municipal de Edu-
cação, Cultura, Turismo, Desporto 
e Lazer, e Grupo de Colaboradores 
do Turismo, sendo que esta trilha 
conta com a parceria do Grupo de 
Jeepeiros da região.

O encontro ocorrerá às 9h no 
Parque do Pinhão, com recepção 
dos participantes e café da ma-
nhã, após saída dos trilheiros pas-
sando pelas localidades de Granja 
do Silêncio, Avenida Pinheiro, Li-
nha Petry, Campos Novos, Matão, 
Botucaraí, parada para almoço na 
Comunidade São Miguel em Pitin-
gal, seguindo para o Baixo Passa 
Sete, com retorno para o Parque, 
onde haverá confraternização fi-
nal e pista para performance dos 
jeepeiros.

O passeio contará com um traje-
to de em torno de 40km entre cida-
de e interior, com modificação do 
percurso em caso de chuva durante a 

semana, aumentando seu roteiro para 
um total de 70km.

No dia 29 de agosto, os alunos da E.M.E.F. Carmen 
Lisboa Trindade receberam a visita dos consultores 
técnicos da Afubra, Ricardo Flesch, e da Soltech, Cássio 
Rodtmund, que palestraram sobre energia solar. Am-
bos explicaram para os alunos de 6° ao 9° ano sobre 
a relevância e o funcionamento desta forma de ener-
gia para a economia e a preservação do meio ambien-
te, lembrando que a energia solar é um recurso limpo 
e completamente renovável da produção de energia.

Segundo a diretora da Escola, Marieli Seibert Cre-
monese, a visita dos consultores foi de grande impor-
tância, sendo que os alunos puderam ter um conheci-
mento mais amplo sobre esse tipo de energia que vem 
sendo destaque, trazendo economia às famílias e au-
xiliando na preservação do meio ambiente.

Abertura Semana Farroupilha

Passa Sete vai promover Passeio 4x4

Cadernetas de vacinas das crianças 
e adolescentes são revisadas

Associação das Trabalhadoras Rurais realiza reunião

Consultores da Afubra promovem palestra sobre energia solar
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Marcando as come-
morações cívicas da 

Semana da Pátria 2022, 
no último sábado, 3 de 
setembro, a Administra-
ção Municipal de Estrela 
Velha promoveu desfile 
cívico alusivo à Indepen-
dência do Brasil. O even-
to contou com a presen-
ça de escolas, comunida-
des e entidades do muni-
cípio e região.

Neste ano, o tema na-
cional e estadual da se-
mana cívica celebra os 
200 anos da Indepen-
dência do Brasil, com 
o objetivo de estimu-
lar nos brasileiros o or-
gulho e reverência à Pá-
tria. Já o tema municipal 
foi “Estrela Velha: Ter-
ra de Encantos e Vida”, 
celebrando a população 
alegre e acolhedora do 
município, além das be-
las paisagens e encantos 
naturais.

A abertura do desfile 
contou com a chegada da 
Banda Municipal Estre-
la Velha, que se posicio-

nou para recepcionar os 
demais pelotões. Em se-
guida, as soberanas do 
município conduziram 
as bandeiras nacional, 
estadual e municipal até 
o palco do evento. Logo 
após, foi apresentado o 
pelotão formado pelas 
autoridades dos Pode-
res Executivo e Legisla-
tivo que compuseram o 
palco, juntamente com 
representantes da Bri-
gada Militar, Programa 
A União Faz a Vida (Si-
credi) e OAB Subseção 
de Salto do Jacuí.

Dando continuidade 
ao desfile, foram apre-
sentados os pelotões da 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social, Cul-
tura e Turismo, da Asso-
ciação das Trabalhado-
ras Rurais, da Associação 
das Juventudes Rurais de 
Estrela Velha (AJUREV), 
da OAB Subseção de Sal-
to do Jacuí, da Secreta-
ria Municipal da Saúde 
e das comunidades de 
Linha Vassouras, Colô-

nia Juvenília, São Marcos, 
São João Batista e São Se-
bastião.

Logo após, seguiram 
os pelotões da Secreta-
ria Municipal de Edu-
cação, da EMEI Vó Al-
zira Nunes Ceolin, da 
EMEF 25 de Julho, da 
EMEF Álvaro Rodrigues 
Leitão, da EEEF Itaúba 
e da EEEM Estrela Ve-
lha. Também estiveram 
presentes os pelotões 
da Banda de Música da 
AD/3, do Exército de 
Cruz Alta, o pelotão do 
29º Grupo de Artilharia 
e Campanha Autopropul-
sado (GAC AP) de Cruz 
Alta, bem como o grupo 
Estrela Trilha, o CTG Es-
trela do Pago e a Confra-
ria Cavaleiros da Serra.

Ao final do desfile, o 
público presente pode 
prestigiar as apresenta-
ções realizadas pela Ban-
da de Música da AD/3, 
do Exército de Cruz Alta, 
bem como da Banda Mu-
nicipal e do Corpo Coreo-
gráfico Estrela Velha.

Desfile Cívico celebra Semana da Pátria 2022

A Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Es-
trela Velha e o CRAS 
Estrela Guia promove-
ram, na quarta-feira, 
31 de agosto, uma pa-
lestra alusiva à cam-
panha Agosto Lilás, 
dedicada à conscienti-
zação e enfrentamen-
to da violência contra 
a mulher. O momen-
to foi organizado jun-
to ao CTG Estrela do 
Pago.

A palestra foi mi-
nistrada pela douto-
ra em Direito e pro-
fessora da Unijuí, Joi-
ce Graciele Nielsson, 
que abordou a impor-
tância do combate à 
violência contra a mu-

lher e trouxe mais cla-
reza e informações so-
bre as leis de proteção 
à mulher, em especial 
a Lei Maria da Penha.

O encontro foi aber-
to ao público e con-
tou com a participa-

ção de autoridades, 
profissionais da saú-
de, equipe do CRAS 
Estrela Guia, Conse-
lho Tutelar, trabalha-
dores rurais, profes-
sores e estudantes do 
Ensino Médio.

Palestra aborda campanha Agosto Lilás



>> LEGISLATIVO  Dois Projetos de Lei foram aprovados por unanimidade e um foi 
baixado nas comissões. Foi baixado ainda para análise um projeto de decreto 

VICTOR PARANHOS
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Vereadores de Sobradinho se reúnem para a 
31ª sessão ordinária deste ano

Na segunda-feira, 5 de 
setembro, os verea-

dores de Sobradinho esti-
veram reunidos no Plená-
rio Ottmar Kessler para a 
31ª sessão ordinária des-
te ano. Na ocasião, em 
pauta 3 Projetos de Lei 
foram apresentados, dos 
quais, 2 foram aprovados 
por unanimidade e 1 foi 
baixado nas comissões. 
Também foi apresentado 
1 Pedido de Providência e 
baixado para análise um 
Projeto de Decreto.

A ordem do dia come-
çou com o Pedido de Pro-
vidência 67/2022, do 
vereador Janderson Nu-
nes: Que o Poder Executi-
vo Municipal providencie 
a limpeza e instalação de 
grades de contenção de 
sujeira nos bueiros da Rua 
Princesa Isabel, próximo 
ao salão da comunidade 
do Bairro União.

Tribuna:
Após a leitura da or-

dem do dia, os vereado-
res tiveram espaço de 5 
minutos para o uso da 
tribuna. O único a usar-
se da palavra foi o ve-
reador Janderson Nu-
nes (o Berê - PP), que 
parabenizou o prefeito 
Armando Mayerhofer 
em voltar atrás na ideia 
de realizar a Festa Esta-
dual do Feijão no centro 
da cidade. Segundo ele, 
o Executivo e o Legisla-
tivo devem fazer o que o 
povo merece, destacan-
do que sempre é bom 
ouvir a população. 

O vereador men cio-
nou ainda sobre projetos 
que chegam na sexta-fei-
ra para serem votados já 
na segunda-feira. Ele fri-
sou que deve-se dar pu-
blicidade ao projeto, co-
locando a posição da co-
munidade em pauta.

O vereador também 
fez menção à obra da 

construção do Cristo, 
onde até o momento 
não houve empresas in-
teressadas em realizar 

a mesma. Diante disso, 
colocou que talvez essa 
questão mude, e se volte 
atrás na realização des-

ta obra.
Berê finalizou agrade-

cendo à população que 
votou no mesmo, salien-

tando que algumas pes-
soas relatam à ele que 
não jogaram o voto fora 
ao confiarem o voto nele.

Projetos de Lei:
Os Projetos de Lei aprovados por 

unanimidade foram:

Projeto de Lei 128/2022, que 
autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Especial no Orçamento de 
2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 
de novembro de 2021, no valor de R$ 
50.000,00. Os recursos desse Crédi-
to Especial servirão para fins de em-
penho de despesas como compra de 
insumos e pagamento de servidores 
para desenvolvimento das Oficinas 

Terapêuticas da Secretaria Munici-
pal da Saúde.

Projeto de Lei 129/2022, que 
autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Suplementar no Orçamento 
de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 
30 de novembro de 2021, no valor 
de R$ 320.000,00. Esse Crédito Su-
plementar servirá para fins de em-
penho de despesas com a manuten-
ção da Divisão de Patrulha Agrícola 
da Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente, e para empenho de des-

pesas com combustíveis da Secreta-
ria de Educação, Cultura, Turismo e 
Desporto com o transporte escolar, 
até o final do ano.

Os Projetos de Lei baixados nas 
comissões foram:

Projeto de Lei 130/2022, que 
autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Suplementar no Orçamento 
de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 
30 de novembro de 2021, no valor 

de R$ 230.000,00. Esse Crédito Su-
plementar servirá para suplementar 
dotações orçamentárias para empe-
nhar a folha de pagamento do mês de 
setembro aos servidores municipais.

Também foi baixado para análise 
o Projeto de Decreto 001/2022, de 
autoria do vereador Janderson Nu-
nes, que revoga o Decreto Legislativo 
03/2016, que concede o Título Ho-
norífico de Cidadão Sobradinhense 
à João Riél Manuel Nunes Vieira De 
Oliveira Brito.

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

Amarelo
você
não está
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 Prefeitura de Sobradinho realiza 
melhorias no Bairro Pinhal

Foram realizadas me-
lhorias em área do 

Bairro Pinhal, próximo 
à Rua Edmundo Weber. 
De acordo com o diretor 
de Meio Ambiente, Mar-
cos Trindade, foram co-
locadas placas de sina-
lização informando que 
naquele local é proibido 
destruir, danificar, inva-

dir, desmatar, jogar lixo 
ou entulho. 

Também foi feito o 
plantio de espécies ar-
bóreas nativas da Mata 
Atlântica e paisagísticas, 
sendo que o projeto visa 
neutralizar o dano cau-
sado, contribuindo as-
sim para a recomposi-
ção da cobertura vege-

tal, principalmente com 
espécies herbáceas e ar-
bóreas visando à cober-
tura do solo e, posterior-
mente, o enriquecimen-
to da comunidade, em-
belezando o local 

Segundo o prefeito 
Armando Mayerhofer, a 
restauração visa resta-
belecer os processos e 

a estrutura do ecossiste-
ma original, garantindo, 
no entanto, a permanên-
cia do ecossistema na-
tural. Foram plantadas 
nesse período 30 mudas 
de espécies arbóreas na-
tivas da Mata Atlântica, 
mais 135 mudas paisa-
gísticas e a semeadura 
de gramíneas.

A Secretaria Municipal da Saú-
de (SMS) de Sobradinho lembra 
que está aberto o agendamento 
para a 4ª dose da vacinação con-
tra a Covid-19 para as pessoas de 
18 a 39 anos de idade, com comor-

bidades. É necessário apresentar 
atestado ou receita atualizada que 
comprove a doença.

Lembrando que o agendamento 
deve ser feito no Posto de Saúde 
de sua referência, e a vacinação é 

realizada no turno da manhã em 
todas as unidades de saúde. No 
dia da vacinação é necessário le-
var cartão SUS pertencente ao mu-
nicípio de Sobradinho e compro-
vante de residência.

Para mais informações e agendamentos deve-se entrar em contato pelos telefones: 

ESF Bairro Vera Cruz – (51) 3742-2151;
ESF Bairro Baixada – (51) 3742-3399;
ESF Bairro Rio Branco – (51) 3742-3576;
ESF Bairro Copetti – (51) 3742-2611 ou (51) 9.9756-3972; 
Posto de Saúde Central – (51) 3742-1164.

Segue vacinação contra a Covid-19

>> MEIO AMBIENTE   Árvores foram plantadas no local

VOCÊ
 NÃO ESTÁ

 SOZINHO, 
procure ajuda! 

Mês de  Prevenção ao

Suicídio 
Setembro Amarelo

  Será que as máquinas vão dominar o mundo?

   Eu sei, o seu cérebro pensou “Ahhh pronto, daqui a
pouco falará do exterminador do futuro”  hahahaha
tavez… sente e leia até o final.
   Bancos - para os que não são adeptos ao digital, o
autoatendimento é complexo. Sabe o caixa eletrônico
que fica na agência bancária? Ele é muito moderno…
para a década de 80! Ele resolve praticamente TUDO
que você procura dentro de uma agência bancária. É
provável que o internet banking assuste parte dos
clientes com esse perfil. Já para as pessoas adaptadas
às atividades e aos serviços pela internet, o banco
digital é APENAS o ponto de partida. 
   Algumas lojas proporcionam o conforto de você fazer
as suas compras sem SAIR de CASA. Alguns aplicativos
oportunizam você a escutar as músicas favoritas de
todas as bandas que você gosta por menos de R$20,00,
sem sair de casa. Por sinal, você consegue escutá-las
sem caixinhas de som que não tem fio e que são tão
pequenas que não representam 5% do tamanho dos
antigos aparelhos de som.
   No varejo, já existem lojas onde, ao entrar no
estabelecimento, ele identifica quem é você, o número
do seu cartão de crédito e deixa você à vontade para
fazer as compras. Além disso, ele não promove o
desconforto de entrar numa fila para você fazer o
pagamento da suas compras. Essas lojas não possuem
funcionários no estabelecimento, mas na retaguarda
viabilizando essa experiência.
   Nesse momento dos negócios, onde o varejo está com
muitas etapas do seu processo de comunicação com a
internet ou 100% do seu processo na rede, é inspirado
numa transformação estrutural robótica conhecida
como a quarta revolução industrial ou indústria 4.0.
   A grande característica desse momento da tecnologia,
em linhas gerais, é a inteligência artificial. Trata-se de
uma etapa onde as máquinas pensam e tomam decisões
para fazer as coisas. Automatização de processos da
indústria é a marca da revolução anterior. Porém, robôs
que analisam e proporcionam resultados, tomam
decisões dentre outras capacidades são características
da tecnologia criada pelo homem nesta fase.
   Já percebeste que, ao navegar no YouTube, ele coloca
os vídeos que você gosta? Ou que nas pesquisas do
Google, ele deduz o que você está pensando oferecendo
diversas opções de busca? Ou aqueles e-mails com
ofertas que indicam exatamente o teu desejo de compra
recente no site que você estava “apenas olhando”? 
   Acredite - todo comportamento expresso por você nas
redes sociais e na nuvem são calculados
constantemente. O que, para você, são apenas 30
minutos de descanso no Instagram, do ponto de vista
do negócio, são 30 minutos de informações a respeito
das tuas preferências. Isso é tão importante para a sua
percepção  que indica, naquele momento da oferta, que
a empresa adivinhou o que você pensou,
proporcionando uma sensação de que, sem você
pensar, já está feito! 
   O principal protagonista da viabilidade  dessa
experiência é o algoritmo construído com base no
comportamento de cada pessoa. A capacidade de
processar essas equações e a velocidade que as
inteligências artificiais (IA) analisam os dados estão
muito distante das habilidades humanas. Porém, essa
condição preocupa muitas nações decorrente do risco
potencial de promover desemprego em larga escala. 
   O ser humano é especialista em adaptações e precisa
estar preparado para ocupar os espaços que só ele
consegue criar. Se você não sabe como fazer isso, a MT
Gestão Contábil pode ajudá-lo a preparar VOCÊ para
essa transformação com ciência e fatos focados em
lucratividade.
   E aí, vamos conversar?

MT Gestão Contábil
Consultiva, Ágil e Lucrativa para você e sua empresa 

E-mail: mt@grupomtnegocios.com.br
Whatsapp: 054 3536-3162

Instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contato: (51) 9 8056 0733
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Na quinta-feira, 2 de agosto, ocor-
reu em frente a Prefeitura Mu-

nicipal, a abertura da Semana da 
Pátria, que contou com a presença 
de autoridades, servidores públi-
cos, alunos das escolas Luiz Augus-

to Colombelli e Catarina Bridi, e re-
presentando do CTG Espora de Pra-
ta, de Ibarama. Na oportunidade, fo-
ram entoados o Hino Nacional e da 
Independência, além do acendimen-
to da chama simbólica.

Ato marca abertura da 
Semana da Pátria

No último domingo, 4 
de setembro, ocorreu no 
município o desfile cívico 
em homenagem ao Bicen-
tenário da Independência 
do Brasil. As soberanas de 
Ibarama abriram o desfi-
le carregando as bandei-
ras. Logo em seguida as 
autoridades e servidores 
carregaram as faixas com 
o tema nacional e muni-
cipal. 

As Escolas Municipais, 
Escola Estadual e entida-
des também desfilaram 
pela Rua Júlio Bridi até o 
Centro de Eventos Lorena 
Ema Wendt Dal Ri.

Após a chegada do des-
file, foi realizado ato cívi-
co com pronunciamen-
tos e apresentações das 
bandas das Escolas Mu-
nicipais e Escola Estadu-
al, e pelotão da 6º Briga-
da de Infantaria Blinda-
da de Santa Maria. O des-
file foi o ponto alto da pro-
gramação iniciada no dia 
1º de setembro. Nos de-
mais dias ocorreu o has-
teamento e arriamento 
das bandeiras nas escolas.

A SMECTD agradece 
todos que contribuíram 
para que o desfile ocor-
resse da melhor maneira.

Desfile Cívico celebra 
Bicentenário da 

Independência do Brasil

Na manhã de quinta-feira, 1º de se-
tembro, a Secretaria de Agricultura e 
Fomento Econômico iniciou a entrega 
das mudas de árvores frutíferas. Con-
forme o secretário Fernando Puntel, fo-
ram 62 pedidos realizados, totalizando 
493 mudas, entre citros, videiras, pês-
segos, ameixas, caquis, além de flores 
e mudas para jardinagem. 

A comercialização de mudas frutí-
feras e ornamentais é promovida anu-
almente pela Secretaria de Agricultu-
ra e tem o objetivo de fornecer mudas 
de qualidade aos produtores e incenti-
var a diversificação e o embelezamen-
to das propriedades, bem como o con-
sumo de frutas e melhoria na seguran-
ça alimentar.

Mudas de árvores 
frutíferas são entregues

Na manhã de segunda-feira, 5 de 
setembro, ocorreu a transmissão 
de cargo do prefeito municipal Val-
mor Mattana para o vice-prefeito 
Celio Turcatto, que assume a Admi-
nistração Municipal durante as fé-
rias do prefeito Valmor, no período 

compreendido entre os dias 6 e 20 
de setembro.

As férias repentinas do prefeito se 
dão por motivo de saúde de seu filho. 

A solenidade contou com a pre-
sença dos demais secretários mu-
nicipais.

Celio Turcatto assume  
Executivo de Ibarama



Premiação
1º Lugar do Campeonato Municipal Varzeano - Equipe de Linha 4
2º Lugar Campeonato Municipal Varzeano - Equipe Lajeadense A
3º Lugar Campeonato Municipal Varzeano - Equipe Linha Salete 
Troféu Disciplina - Equipe de Linha 6
Troféu Goleador - Atleta do Lajeadense A: Altemir Sartório
Troféu Goleiro Menos Vazado - Atleta do Lajeadense A: Daniel Rodrigues 
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Na manhã do dia 30 
de agosto ocorreu o en-
cerramento das ativida-
des realizadas pela Se-
cretaria Municipal de 
Assistência Social, alu-
sivas à campanha Agos-
to Lilás, que tem como 
tema “Combate à vio-
lência contra a mulher”. 
As ações que acontece-
ram durante o mês ob-
jetivam sensibilizar a so-
ciedade quanto aos di-
versos tipos de violên-
cia que ocorrem contra 
a mulher.

A caminhada iniciou 
em frente à Prefeitu-
ra Municipal, seguin-
do até o centro da cida-
de, e contou com um ex-
pressivo número de ma-
nifestantes. Na chegada 
o prefeito Valmor Neri 
Mattana e a secretária 
municipal de Assistência 
Social, Lariane Vanessa 
Sebben, fizeram o uso da 
palavra e demonstraram 
total apoio à causa. Es-
tiveram presentes tam-
bém os secretários Gildo 
Puntel, Fernando Puntel 
e Lovani Sperafico.

Em continuidade, rea-
lizou-se um ato simbó-
lico quando foi ateado 
fogo em cartazes com 
palavras de ódio repre-
sentando a violência e, 
em seguida, os mani-
festantes passaram por 
cima de um tapete com 

frases e palavras ofensi-
vas escritas pelas inte-
grantes do PAIF e Pro-
jeto Menina-Moça. Para 
finalizar, no Centro de 
Eventos foi realizada 
uma palestra com a psi-
cóloga Cecília Chaves, 
com o tema “Violência 
Doméstica”, que abor-
dou vários tipos de vio-
lência. 

A SMAS agradece o 
apoio de toda a comuni-
dade durante a realiza-
ção da Campanha Agos-
to Lilás e a Brigada Mili-
tar que esteve acompa-
nhado durante a cami-
nhada.

Agosto Lilás encerra com a 
caminhada “Corajosa és tu”

Na tarde de domingo, 4 de setem-
bro, no campo de Linha São João 

ocorreu a final do 6º Campeona-
to Municipal Varzeano, que foi pro-
movido pela Secretaria de Educa-
ção, Cultura, Turismo e Desporto de 
Ibarama.  Entraram em campo para 
a disputa as equipes Lajeadense A e 
Linha 4. E mais uma vez grande pú-
blico esteve presente prestigiando 
o evento.

Na oportunidade, o prefeito Val-
mor Mattana ressaltou a importân-
cia de promover e incentivar a práti-
ca esportiva, pois ela contribui para 
melhorar a saúde, ajuda na socializa-
ção das pessoas, estreitando as rela-
ções de amizade, não só dos atletas, 
como também dos torcedores.  

 A SMECTD também agradece aos 
presidentes de Linha Salete, Jairo 
Scota, bem como ao presidente de Li-

nha São João, Marcelo Secretti, pelo 
trabalho de organização dos campos, 
copa e cozinha para o bom andamen-
to dos jogos do campeonato.

A SMECTD agradece o bom públi-
co que prestigiou os jogos do 6º Cam-
peonato Municipal Vazeano, e comu-
nica que nesta edição ainda haverá o 
Campeonato Municipal Varzeano Ve-
terano, que iniciará em breve.

Juventude de Linha 4 é campeã do 6º Campeonato 
Municipal Varzeano de Ibarama

No dia 24 de agosto foi realizado o 
11º Encontro Festivo das Pessoas Espe-
ciais, no Ginásio Municipal de Esportes 
João Lazzari. A tarde foi muito anima-
da, contando com a participação de di-
versas pessoas com deficiência e seus 
respectivos acompanhantes. 

Inicialmente houve pronunciamen-
to das autoridades municipais, onde a 
secretária de Assistência Social, Laria-
ne Vanessa Sebben, agradeceu a todos 
pela presença e parabenizou sua equipe 
pela organização do evento. Também o 
vice-prefeito Celio O. Turcatto parabe-
nizou a todos os participantes, desejan-
do uma ótima festa.

Na sequência, as apresentações ar-
tísticas começaram com Bibiana Rafae-
la em solo de patins, prosseguida da pa-
tinadora Isabel Tomazini e o espetáculo 
tecido aéreo com Dora Valentina. 

Após, foram realizadas homenagens 
a Cleber Puntel, que no penúltimo fi-
nal de semana de agosto recebeu um 
prêmio no 50° Festival de Cinema de 
Gramado/RS, pela sua participação no 
elenco do curta-metragem denomina-
do “A Diferença entre Mongóis e Mon-
goloides”.

Para dar início à matinê e finalizan-
do as atrações da tarde foi realizada 
uma dança por um grupo de funcioná-
rias do CRAS, juntamente com a secre-
tária Lariane.

A animação ficou a cargo do Conjun-
to Musical Pequenos Gigantes e um deli-
cioso lanche a cargo do Lazzarotto Res-
taurante e Lancheira.

11º Encontro Festivo das Pessoas 
Especiais ocorre no município
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Aniversário dos Cavaleiros da Serra 
é comemorado com grande show

>> MÊS FARROUPILHA   “No passo lento do cavalo 
estamos construindo nossa história...”
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Abrindo as comemo-
rações deste mês es-

pecial para os gaúchos 
e marcando a passagem 
dos 30 anos da Confra-
ria Cavaleiros da Serra, a 
noite desta terça-feira, 6 
de setembro, foi de Jantar 
Show com César Oliveira 
& Rogério Melo, no Salão 
Paroquial Católico em So-
bradinho.

O público presente 
acompanhou com alegria 
o ‘parabéns’ tradiciona-
lista, que reuniu os inte-
grantes da Confraria, fun-
dada em 5 de fevereiro de 
1992 por José Nilo Cas-
samali (in memoriam) e 
Derli Régis Carniel.

Em 2022 se completa-
ram três décadas de de-
dicação à cultura e à tra-
dição, tendo como pro-
pósito resgatar a histó-
ria, valorizando o cava-
lo como amigo e compa-
nheiro do gaúcho no dia 
a dia, bem como preser-
var usos e costumes, for-
talecer laços de amizade 
e buscar novos conheci-
mentos.

Através da Confraria o 
nome de Sobradinho e re-

gião Centro Serra já foi le-
vado a diferentes regiões 
do estado e também em 
Santa Catarina e no Uru-
guai, sendo milhares de 
quilômetros percorridos.

O evento que foi pro-
movido pela Tagus Pro-
duções, em parceria com 
Cavaleiros da Serra e Ga-
zeta Sobradinho, após 
jantar acompanhado por 
música com Alessan-
dro Rosa, Grazieli Prie-
be e Rodrigo, contou com 

grande show da dupla 
tradicionalista César Oli-
veira & Rogério Melo.

FOTOS: NATHANA REDIN

REALIZAÇÃO: PATROCINADORES:
CIRURGIÃO DENTISTACIRURGIÃO DENTISTA

DR.DR.
LUIZ ANTÔNIO BOLZAZAZ NLUIZ ANTÔNIO BOLZAN
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - Inova-
ções e iniciativas nas rela-
ções fortalecerão sua po-

sição no trabalho. Acelere comu-
nicações e contatos; o dia favo-
recerá parcerias e novos empre-
endimentos. Planos para o futu-
ro poderão mudar com a desco-
berta de uma vocação ou o redi-
recionamento da carreira.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Encer-
re processos do passa-
do, jogue a autoesti-

ma para cima, decida uma via-
gem ou se inscreva em um cur-
so. Objetivos pessoais poderão 
incluir mudança de ambiente. 
Aproveite chances para reali-
zar um velho sonho e investir 
no seu desenvolvimento.

TOURO
21/04 a 20/05 - Vá com 
mais sede ao pote e fir-
me um contrato de tra-

balho. O dia trará conquista fi-
nanceira e mais otimismo. A 
saúde pedirá cuidados; discipli-
ne hábitos e evite exageros de 
todos os tipos. Vênus e Sol em 
harmonia com seu signo des-
tacarão seus talentos.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Vá mais 
fundo nas relações e 
encontre maneiras di-

ferentes de se fazer entender. 
Assuntos de trabalho e saúde 
ainda parecerão confusos e le-
vantarão preocupações. Antes 
de tomar decisões definitivas, 
organize os pensamentos, re-
flita e pesquise valores.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Reen-
contros despertarão 
sentimentos profun-

dos. O dia emoções, resgates 
do passado e trocas significa-
tivas. Fortaleça a identidade e 
tome decisões de vida. Másca-
ras sociais poderão cair e escla-
recer escolhas. Ideias brilhan-
tes para novos projetos.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Cone-
xões profissionais esta-
rão aquecidas. Nego-

cie um contrato de trabalho ou 
uma transação imobiliária e di-
minua pressões financeiras. 
Caminhos para o futuro esta-
rão iluminados. Fique de olho 
nas oportunidades e inove no 
trabalho.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Este 
será um bom momen-
to para se entender 

com a família, eliminar pen-
dências, acertar a documen-
tação e superar o passado. Ir-
mãos, vizinhos e pessoas pró-
ximas formarão uma rede de 
suporte forte ao seu redor. 
Novidades à vista! 

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Boas 
notícias de longe, con-
vites e uma proposta 

de trabalho manterão o astral 
em alta. O dia trará mudanças 
no projeto de vida e na ima-
gem. Aproveite a passagem 
da Lua por Plutão para se rein-
ventar e revelar a sua beleza e 
o seu poder.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Resol-
va assuntos financei-
ros com clareza e bons 

acordos. Novidades de traba-
lho poderão aumentar os ren-
dimentos. Encontre soluções 
práticas para concretizar pla-
nos, vencer burocracias e co-
locar a vida em ordem. Pense 
positivo e acelere resultados.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - So-
nhos reveladores for-
talecerão planos de 

mudanças e aliviarão angús-
tias. Aumente a sintonia com 
a força interior e tome deci-
sões de vida. Um convite de 
longe ou uma viagem abri-
rá espaço para prazeres di-
ferentes.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Emo-
ções fortes, brilho e pai-
xão movimentarão a vida 

em uma direção mais atraente. 
Surpreenda, conquiste novos es-
paços e decida seu futuro. Uma 
oportunidade profissional cobra-
rá resposta rápida; será pegar ou 
largar! Caminhos para o futuro 
estarão abertos.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Encon-
tros poderosos trarão 
novas motivações. Entre 
em um novo grupo, for-

taleça amizades e resolva uma 
pendência com alguém do pas-
sado ou da casa. Uma troca de 
confidências com a família es-
clarecerá decisões. Aprenda 
com novas referências.

  

Foto da Semana

Mundo 
conectado

Foto: Nathana Redin

The Artful Escape é um platform-
adventure com elementos de jogo 
de ritmo. O jogo tematiza música 
popular de folk e rock e aborda, em 
uma fantasia científica psicodélica, 
a busca pessoal por uma identidade 
artística individual em um contexto 
de pressão popular e expectativa 
familiar.

O jogador segue Francis Vendetti 
(com voz de Michael Johnston), um 
jovem músico, sobrinho de uma lenda 
de folk music, Johnson Vendetti, que 
vive em sua cidade natal, Calypso, 
uma cidade fictícia situada em algum 
lugar no Colorado. No aniversário 
de 20 anos de um grande álbum 
de Johnson da década de 1970, 
Francis deveria tocar algumas de suas 
canções em um concerto. Entretanto, 
enquanto vive à sombra do estilo folk 
de seu tio, o rapaz tem muito mais 
afinidade com rock e temas oníricos 
e de ficção científica.

No dia que antecede ao esperado 
show, uma estranha mulher chamada 
Violetta aparece e o estimula a correr 
mais riscos. Antes de desaparecer no 
bosque, ela lhe fala ainda que deveria 
procurar por Lightman. No meio da 
noite do mesmo dia, o protagonista 
é visitado por um alien chamado 
Zomm, que lhe diz a mesma coisa e 
o guia em um viagem espacial até o 
tal Lightman (muito bem interpretado 
por Carl Weathers), tratando-se 
de um guitarrista, aparentemente 
também humano, que convida Francis 
a tocar em seu ato de abertura em um 
show intergalático.

Uma vez na nave de Lightman, 
Francis passa a viajar para alguns 
planetas e fazer apresentações. 
No  decorrer  dessa  fantást i ca , 
absurda e bem-humorada viagem 
espacial, o jogador pode ir moldando 
parcialmente a personalidade de 
Francis, pois é possível escolher 
seu nome artístico, suas roupas 
e opções de diálogo. Contudo, as 
alternativas não são muitas, nem 
muito signif icativas, e o design 
narrativo é altamente linear.

A proposta do enredo de The Artful 
Escape é fazer o jogador customizar 
e acompanhar essa busca de Francis 
por autoconhecimento e por coragem 
de brilhar diante de seu público sem 
viver à sombra de Johnson Vendetti, 
personagem claramente inspirado 
em David Bowie. A execução dessa 
proposta é bem inspirada.

O ponto forte da arte do jogo está 

na direção de algumas cenas, como 
na entrevista com Francis, e em 
suas belas paisagens inspiradoras e 
exuberantes, que lembram as capas 
dos álbuns de Jimi Hendrix. Além 
disso, destaco a mágica da conexão 
interativa dos cenários, com os riffs 
estridentes e espaçados da guitarra 
tocada pelo protagonista enquanto 
o jogador apenas segura um botão, 
seguindo um contemplativo trajeto 
até o seu fim, com elementos coesos 
entre si e coerentes com a proposta.

The Artful Escape é recomendado 
a quem estiver atrás de um platform-
adventure com uma direção de arte 
de fantasia científica diferenciada 
em contexto musical. Por outro lado, 
não é recomendado a quem queira 
um platformer mais centrado em 
mecânicas, e menos ainda a quem 
esteja atrás de um jogo com foco em 
mecânicas de ritmo.

>> O mês farroupilha teve início. “A tradição sendo passada de geração para geração”
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O Sindicato dos Trabalhado-
res Rurais de Sobradinho foi 
fundado em 8 de setembro 

de 1962, década em que a Igreja Cató-
lica iniciou o movimento Frente Agrá-
ria Gaúcha, para organizar os agricul-
tores, nesta região pertencentes à Dio-
cese de Santa Maria. Foi indicado como 
presidente Terciso Redin e também fi-
zeram parte da diretoria Zaluar Bigue-
lini e Luiz Librelotto, ambos da locali-
dade de Arroio Bonito.

Naquele período, o STR abrangia 
toda a extensão rural correspondente 
ao município e seus distritos, que após 
vieram a emancipar-se.

A entidade de primeiro grau, sem 
fins lucrativos, sempre teve como pau-
ta as causas do homem e da mulher do 
campo. Neste sentido, todos os serviços 
prestados no passado, e ainda hoje in-
termediados, são voltados à categoria 
dos trabalhadores rurais, compreen-
dendo agricultores e agricultoras fami-
liares, pecuaristas familiares e, ainda, 
os assalariados e assalariadas rurais. 

Ao longo destas seis décadas, mais 
de 15 mil pessoas tiveram suas fichas 
registradas como associadas. Na atuali-
dade, o STR de Sobradinho possui apro-
ximadamente 600 associados em dia, 
fazendo parte da estrutura sindical via 
Federação dos Trabalhadores na Agri-
cultura no Rio Grande do Sul (FETAG-
-RS) e Confederação Nacional dos Tra-
balhadores na Agricultura (CONTAG).

No início, tendo uma atuação mais 
voltada à saúde dos agricultores, con-
tava com assistência médica e odonto-
lógica, tendo estes profissionais ligados 

diretamente ao quadro de funcionários 
do Sindicato. Com o passar dos anos, foi 
acrescentando-se a oferta de serviços 
em outras áreas, as quais, hoje, estão 
ligadas à busca de soluções aos prin-
cipais anseios do meio rural.

A trajetória do STR de Sobradinho 
está associada às conquistas dos traba-
lhadores rurais através das muitas par-
ticipações em reuniões, debates e mo-
vimentos do meio sindical. Destas des-
tacam-se os direitos previdenciários, 
garantindo aposentadoria aos homens 
aos 60 anos e mulheres aos 55 anos; sa-
lário maternidade e outros benefícios 
previdenciários; descontos nas passa-
gens intermunicipais para os aposenta-
dos; aos empregados rurais foi garanti-
do igualdade dos direitos trabalhistas 
em relação aos empregados urbanos; 
Programa Nacional de Fortalecimento 
da Agricultura Familiar (PRONAF); Fi-
nanciamento para aquisição de terras, 
do crédito fundiário para trabalhado-
res rurais; programa de habitação ru-
ral; Troca-Troca de Sementes; Progra-
ma de Garantia de Preços da Agricul-
tura Familiar (PGPAF); nas questões de 
financiamentos agrícolas, na luta por 
preços e uma previdência justa; na me-
renda escolar, com alimentos produzi-
dos pela agricultura familiar.

Com abrangência municipal, o STR 
de Sobradinho tem sua sede localiza-
da na Rua Paulino Pedro Bridi, nº 130, 
no Centro, contando com sede pró-
pria e amplas dependências nas quais 
funcionam o atendimento a associa-
dos e não-associados, bem como loca-
ção de salas.

- Encaminhamento de diversas documentações;
- Orientação sobre direitos, sejam na área trabalhista, previdenciá-

ria, questão agrária, habitação;
- Assessoria jurídica;
- Crédito fundiário;
- PRONAF;
- INCRA;
- ITR;
- Programa Troca-Troca de Sementes;
- Convênios com médicos, dentistas, laboratórios;
- Distribuição de mudas frutíferas e alevinos;
- Participação em mobilizações e reivindicações junto aos órgãos res-

ponsáveis.

STR de Sobradinho: Seis décadas de atuação 
em prol dos trabalhadores rurais

>> 8 DE SETEMBRO   Sindicato dos Trabalhadores Rurais celebra 60 anos desde sua 
fundação. Mais de 15 mil pessoas já esti veram ligadas ao seu quadro de associados

Áreas de atuação

de conquistas6d6d60d0d0 AANNOtOtOSS
Orgulho em fazer parte destes

Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Sobradinho!
Há seis décadas defendendo o produtor e a agricultura familiar da nossa terra.

A Administração Municipal de Sobradinho parabeniza o

ESPECIAL

SinndicatoSindicato
 

dos Trabalhadores Ruraisdos Trabalhadores Rurais
 de Sobradinhode Sobradinho
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Sempre com você!

Sindicato dos Trabalhadores Rurais
de Sobradinho

Sindicaato ddos TTT

As diretorias eleitas ao longo desses anos enfrentaram 
adversidades buscando sempre lutar pelos direitos do 
homem e da mulher do campo, reivindicando por me-

lhores condições de vida no meio rural. Em meio a desafios e 
conquistas, a trajetória do STR de Sobradinho está interligada 
à história estadual e nacional dos trabalhadores rurais, o que se 
deve aos seus dirigentes, funcionários, associados e apoiadores.

Presidentes ao longo das seis décadas

Presidente, Delmar Waide; 
vice-presidente, Eder Gustavo 
Puntel; secretária, Aline Carla 
Schmengler; tesoureira, Vani 
Otto Mayerhofer; suplentes: 

Cleusa Aparecida Tuchtenha-
gen, Valdomiro Kegler, Jacson 
Rubert Gottems e Márcia An-
drea Klein Waide. Conselho 
Fiscal efetivos: Melissa Fran-

ceschet Puntel, Vinicius da Sil-
va e Cleiton de Oliveira; suplen-
tes: Leonidas Bernardy, Naiane 
Rubert Raminelli e Fabio Rodt-
mund.

Terciso Redin 
(ficha nº 1 do Sindicato)

31/05/1965 a 31/05/1971

Zaluar Biguelini
31/05/1971  a  16/07/1981

Osvaldo Limberger
20/07/1981 a 08/06/1989

Vanderlei Batista 
da Silva

09/06/1989 a 26/06/1992

Dalcides Loebens
01/07/1992 a 26/06/1998

Bertino Rech
27/06/1998 

a 31/12/2004

Hilario José Gottems
01/01/2005 

a 31/06/2014

O atual presidente 
do Sindicato é 

Delmar Waide, 
agricultor da 

localidade de Linha 
Herval. Assumiu a 
presidência em 1º 
de julho de 2014, 

estando hoje em seu 
terceiro mandato.

Composição da atual diretoria 
do STR Sobradinho (2022/2026)

Alencar Furlan
Advogado e neto de Olivo Furlan
(1º agricultor gaúcho aposentado, em 01/05/1972)

Sindicato dos Trabalhadores
Rurais de Sobradinho

!             6a6ai6is6s0s0s d0de0e anana onon soso60 anos
" Vida longa à entidade que
protege e luta pela defesa,
manutenção e melhoria dos
direitos da classe trabalhadora
rural, trazendo mais qualidade de
vida, oportunidades e segurança
para homens e mulheres que
doam suas vidas em prol da
produção de alimentos. "

Parabéns,

Sindicato dos Trabalhadores Rurais de SobradinhoSindicato dos Trabalhadores Rurais de Sobradinho
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Que as sementes
da união e sabedoria 
jogadas na terra,
cresçam e tornem
frutos de conquistas
para todos os
agricultores, que
lutam por melhores 
safras e condições
da nossa terra.

Parabéns!
Sindicato dos Trabalhadores
Rurais de Sobradinho 6600 AANNOOSSpelos seus

>> Para eles é gratificante 
fazer parte da história da en-
tidade e aprender junto à ela.

Quadro atual de atendimento no STR de Sobradinho
Delmar Waide - presi-

dente, responsável pela co-
ordenação das atividades 
e representação junto ao 
movimento sindical.

Fala do presidente: 
“Acompanho o Sindicato 
desde criança, tendo meu 
pai se tornado sócio logo 
no começo. Aos 21 anos, 
quando retornei do quar-
tel, voltei para o trabalho 
na lavoura e me associei 
também, logo ingressan-
do junto ao quadro da di-
retoria. Hoje, como presi-
dente, vemos que desde o 
início, pelas atas de funda-
ção e tudo o que foi sendo 
contado, muitas pessoas 
apoiaram a iniciativa. Na-
quela época o atendimen-
to era mais voltado à saú-
de. Quando conseguiram construir a 
sede em que se encontram hoje, o Sin-
dicato cresceu muito, com profissionais 
atendendo o dia inteiro nesta área e em 
segmentos nas propriedades. O Sindica-
to era muito forte, tinha mais de 3 mil 
associados e um maior quadro de fun-
cionários. Com as emancipações foi di-
minuindo, assim como as famílias estão 
tendo menos filhos que permanecem 
no interior. Também cabe ressaltar que 
daqui saíram lideranças que depois vie-
ram a se tornar prefeitos e a comandar 

outras entidades. O Sindicato é uma en-
tidade que o agricultor procura sempre 
que necessita de algo, de algum auxílio. 
É o braço direito do agricultor. Passam 
diretorias, passam funcionários, mas 
mantém-se sempre com o mesmo ob-
jetivo: dias melhores para os agriculto-
res. Apesar dos desafios, sempre esta-
mos trabalhando para conseguir o me-
lhor”, salienta Delmar, que agradece a 
todos que contribuíram com a história 
do Sindicato ao longo destas seis déca-
das e reforça o convite para que a po-
pulação rural faça parte da entidade.

Marli Rosa Marion Perobelli - funcionária 
há 33 anos. Iniciou como atendente de 
balcão, fazendo serviços gerais, sendo hoje 
auxiliar de escritório, caixa e responsável 
pelos encaminhamentos de serviços como 
INCRA e ITR.

Laura Bitencourt - funcionária 
responsável por serviços gerais no se-
tor de limpeza e higienização. Atua no 
Sindicato há 26 anos.

Marcos Antonio 
V e n d r u s c o l l o  - 

funcionário de serviços 
gerais, encarregado dos 
setores administrativo, de 
contabilidade e contratos 
agrícolas. Atua há 36 anos 
na entidade.

Olivo Furlan: primeiro aposentado ru-
ral do RS, associado do STR de Sobradinho

Em 2022 completou-se 50 anos das pri-
meiras aposentadorias rurais no Brasil. No 
ano de 1972, dez agricultores brasileiros 
foram até Belo Horizonte, capital de Mi-
nas Gerais, para receber o benefício previ-
denciário, um marco nos direitos dos tra-
balhadores rurais. Entre eles estava Olivo 
Furlan, residente em Sobradinho, que re-
presentou o Rio Grande do Sul, tornando-
-se o primeiro homem do campo gaúcho a 
receber a aposentadoria, sendo um dos pri-
meiros do país.

Natural da localidade de Cortado, anti-
go território de Cachoeira do Sul, tinha 75 
anos de idade quando deste ato. Ele rece-
beu do ministro do Trabalho, Júlio Barata, 
um certificado de aposentadoria, cujo be-
nefício lhe renderia o equivalente a meio 
salário mínimo. Olivo Furlan foi escolhido 

por ser um dos primeiros trabalhadores ru-
rais associados ao Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais de Sobradinho e também por 
residir próximo à cidade, em Linha Tupi, 
facilitando o deslocamento e organização 
para a viagem.

Já a primeira mulher rural a se aposen-
tar no município de Sobradinho, anos mais 
tarde, foi Rosália Tolotti, da localidade de 
Sanga Funda.
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Parabéns,
Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Sobradinho!

3   Suplemento Gazeta da Serra   
   Sexta-feira | 09 Setembro 2022   Sindicato dos Trabalhadores Rurais de SobradinhoSindicato dos Trabalhadores Rurais de Sobradinho

 

Ex-prefeito de Sobradinho, 
Lademiro Dors, tem sua traje-
tória também atrelada a his-
tória do STR de Sobradinho. 
Na década de 1960, em seu 
escritório de contabilidade, 
recebeu a visita do primeiro 
presidente da entidade, Terci-

so Redin, para que o assesso-
rasse junto à entidade. “Então, 
nos idos de 1966, quando fui 
para a assessoria do STR, ti-
nha somente 100 associados. 
Quando saí, em 1972, para ser 
candidato a prefeito, tinha 4,5 
mil associados”, recorda.

O início, segundo Dors, foi 
difícil, “pois como de resto, 
tudo aquilo que é novo a gen-
te sempre fica com pé atrás, e 
com as pessoas do meio rural 
não foi diferente”. Neste sen-
tido, os membros explicavam 
que a função do Sindicato era 
a defesa dos seus interesses, 
buscar melhorias para a clas-
se trabalhadora. “Ao longo dos 
seis anos em que fui assessor  
convivi com dois presiden-

tes, Terciso Redin, saudosa 
memória, e, posteriormente, 
Zaluar Biguelini. As conquis-
tas foram inúmeras, como as-
sistência médica, odontológi-
ca, aposentadoria para o tra-
balhador rural. As atividades 
do Sindicato na época, em 
que abrangia todos os distri-
tos, foram muito profícuas, se 
trouxe bastante vantagens ao 
meio rural”, ressalta.

Como prefeito, Lademiro 
encaminhou para a Câmara 
de Vereadores projeto doan-
do dois terrenos para a sede 
dos Trabalhadores Rurais, a 
qual veio a ser inaugurada 
na década de 1970, na pre-
sença do ex-governador Syn-
val Guazzelli.

FOTOS: NATHANA REDIN
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"Permaneça sempre conosco,
lutando juntos a luta diária,
por uma vida digna e esperançosa"

Parabéns,
SINDICATO DOS TRABALHADORES
RURAIS DE SOBRADINHO
60 anos de conquistas!

“A Fetag-RS, através 
de seu presidente Car-
los Joel da Silva, direto-
ria e assessoria, presta 
homenagem a esta en-
tidade que constituiu 
sua história na cons-
tante busca de bene-
fícios e melhoria da 
qualidade de vida dos 
agricultores(as), que 
são sua razão de existir. 
A história de uma enti-
dade como o Sindicato, 
está alicerçada sob três 
pilares: ética, transpa-
rência e trabalho em 
equipe. Estes sustentam 
o trabalho diário, a luta 
em prol dos agriculto-
res e agricultoras. Esta 

ferramenta de luta tem 
em sua essência, sonhos, 
os quais caminham de 
mãos dadas com a co-
ragem e determinação 
em lutar por conquis-
tas, por ideais, e acima 
de tudo, mostrar à so-
ciedade o quão impor-
tante e fundamental é o 
trabalho da Agricultura 
Familiar.

O STR de Sobradinho 
faz parte da história da 
Fetag-RS, quando incan-
savelmente está ao lado 
de seus associados, ou-
vindo suas demandas e 
suprindo-as com eficá-
cia. Esta entidade se de-
senvolveu e buscou seu 

espaço no cenário local 
e estadual, pleiteando e 
levantando debates im-
portantes para o Movi-
mento Sindical gaúcho, 
paralelos com os avan-
ços da agricultura e do 
próprio MSTTR. A Fetag-
-RS tem orgulho em ter 
no seu quadro de asso-
ciados este Sindicato.”

DESTAQUE: A comemoração pelos 60 anos do STR será durante 
almoço no Salão de Linha Herval, neste domingo, 11 de setembro

O advogado Marcos Antonio Lazzari acompanhou 
boa parte da trajetória do STR. De forma voluntá-
ria, contribuiu através de seu trabalho na advoca-
cia, com respaldo jurídico para apoiar os associa-
dos, sendo, segundo ele, um colaborador discreto.

De acordo com Lazzari, o STR de Sobradinho 
sempre teve como premissa trabalhar em prol do 
pequeno agricultor e, desta forma, tornou-se uma 
referência a nível estadual e nacional.

Ângelo Rubert (Pópo), sócio-fundador, hoje 
aos 88 anos, lembra da importância do Sindicato 
desde a sua fundação. Ele recorda do convite fei-
to por Terciso Redin para se associar à entidade, 
quando este foi até sua residência no interior. “Na 
mesma hora assinamos eu, meu pai e meu irmão. 
Desde lá, nunca saí. Às vezes, quando a safra não 
ia tão bem, acontecia de atrasar a anuidade, mas 
daí quando conseguia pagava. Vou morrer e não 
quero sair. Acho bom a gente ajudar o Sindicato e 
penso que mais pessoas deveriam participar. Te-
mos tudo na mão e não sabemos aproveitar. Se to-
dos fossem associados, fortaleceria mais nossa ca-
tegoria. Quando ainda não existia essa entidade, 
não tínhamos ninguém por nós agricultores. Fo-
mos privilegiados ainda de ter o primeiro aposen-
tado rural do estado. Para nós foi uma grandeza. 
Meu pai morreu e não se aposentou, somente mi-
nha mãe”, ressalta.

Ângelo participou ainda de movimentos junto 
aos demais associados e diretorias em manifesta-
ções na luta pelos pequenos produtores em dife-
rentes momentos. 

Aposentado, Rubert destaca que em sua épo-
ca de trabalho na lavoura tudo era manual. “Plan-
távamos fumo em corda, trigo, arroz. Para comer 
produzíamos quase tudo, pouco era comprado. Vi 
tudo em volta se desenvolver com a força da agri-
cultura”, salienta.

Casado há 66 anos com Alcides Raminelli Ru-
bert, a esposa também tornou-se sócia da entida-
de. Assim como o casal, seus filhos usufruíram dos 
serviços ofertados pelo STR.

A história profissional de Miguel Paulo 
Volkweiss (conhecido como Borbolha) se con-
funde com a história do Sindicato. Dos quase 78 
anos de vida, são 54 deles atuando como dentis-
ta junto à entidade. Após atuar com o Dr. Rui As-
mann, foi convidado a trabalhar junto à entidade 
pelo então assessor Lademiro Dors. “Me creden-
ciei junto ao Sindicato e iniciei. O resultado dis-
so é que passei por todos os presidentes da enti-
dade. Desde 1975 tenho minha sala junto à sede, 
que foi inaugurada na presença do ex-governador 
Synval Guazzelli”, recorda.

Conforme ele, no início os atendimentos conta-
vam também com gabinete odontológico em loca-
lidades do interior, como em Tamanduá e Pitingal. 
“Entre as recordações está um dos atendimentos 
na comunidade de Caçador, na residência de um 
morador, onde fomos para fazer extrações. Che-
gamos às 8 horas de um sábado e saímos por vol-
ta das 16 horas, foram atendidas 70 pessoas na-
quele único dia. Depois íamos a várias localida-
des fazer este trabalho a campo”, lembra saudoso.

Segundo o cirurgião dentista, foram estabeleci-
dos muitos laços de amizade, especialmente do in-
terior, pessoas que formaram a base de sua clien-
tela. “Sou o mais velho dentista em atividade aqui 
no município. Estou parando aos poucos. Sempre 
gostei do que faço e hoje ainda continuo produzin-
do próteses aos fins de semana. Essa sala foi a mi-
nha vida por aqui. Me orgulho de trabalhar aqui, 
dessa entidade que está perdurando”, ressalta.

“A Administração Mu-
nicipal parabeniza o Sin-
dicato dos Trabalhadores 
Rurais de Sobradinho que 
comemora seus 60 anos de 
fundação. O Sindicato vem 
ao longo dos anos defen-
dendo o papel dos traba-
lhadores rurais, além de to-
mar a frente na defesa dos 
direitos que são assegura-
dos ao trabalhador rural. 

Deixamos aqui nossa homenagem e admiração a essa 
entidade que luta por dias melhores para os agriculto-
res do nosso município, ressaltando que o poder públi-
co vem apoiando e incentivando os agricultores, uma 
vez que está focado em ações de fortalecimento e diver-
sificação do meio rural, buscando contribuir para per-
petuidade da atividade agrícola, por meio de alternati-
vas de cultivo e economia. Somos parceiros do Sindica-
to, buscando sempre o melhor para todos os agriculto-
res de Sobradinho.

Parabéns Sindicato dos Trabalhadores Rurais de So-
bradinho – a voz dos agricultores há 60 anos!”

FETAG-RS parabeniza o STR de Sobradinho

Sindicato dos Trabalhadores Rurais de SobradinhoSindicato dos Trabalhadores Rurais de Sobradinho
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José encontra Manduca e Joca e os leva até Candoca, sem 
ser visto. O Coronel questiona sobre o homem misterioso. 
Deodora sugere que o Coronel compre as terras de Timbó 
por um preço baixo, na intenção de vendê-las para Laura. 
José conta sua história para Candoca. José se apresenta a 
Padre Zezo, e Anita ouve as confissões do homem. Anita 
comenta com Cira sobre a volta de Zé Paulino. A mando 
de José, Laura compra a pousada de Quintilha. Tertulinho 
promete tirar a vida de José. Cira divulga a notícia de que Zé 
Paulino não morreu. Tertulinho aluga uma espingarda com 
Mirinho, e Deodora convence o filho de que é preciso se 
livrar de Adamastor. Floro Borromeu anuncia que abrirá uma 
investigação sobre o caso de Zé Paulino. José pede que Laura 
encontre Maruan. Candoca discute com José, que se magoa 
ao ver que a ex-noiva descartou sua aliança. Timbó repreende 
Mirinho por expulsar Maruan de sua casa. Tertulinho e 
Deodora revelam ao Coronel que Zé Paulino está vivo. 
Manduca questiona o pai e o avô sobre Zé Paulino. O Coronel 
Tertúlio reage ao saber da volta de Zé Paulino. Zé Paulino se 
apresenta a Timbó, que desmaia de emoção.

GLOBO - 18h20MAR DO SERTÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Pat e Moa ficam boquiabertos com a revelação de Danilo. 
Alfredo leva Joca para conhecer sua casa, e Olívia fica alerta. 
Andréa pede para Bob dar uma bolsa de estudos para Lucas. 
Nadir mostra para Pat o desenho que encontrou de Gui. Pat e 
Moa discutem com Ítalo. Regina, Leonardo e Danilo reforçam 
a ideia de plantar para Ítalo uma pista falsa sobre a morte de 
Clarice. Marcela e Paulo descobrem que Ítalo é milionário. 
Renan faz um show na companhia de dança e é ovacionado. 
Gui chora ao ver Pat e Moa se beijando. Leonardo faz Ítalo 
acreditar que Jonathan pode ter matado Clarice para que 
ela não ficasse com ele. Ítalo faz um comentário que deixa 
Leonardo perturbado. Pat resolve conversar com Gui sobre 
Moa. Renan destrata Enzo na frente dos bailarinos. Isis sente-
se mal, e Marcinha se preocupa com a amiga. Gui foge de 
casa. Lucas mente para Olívia e diz que não receberá a bolsa 
de estudos de Bob. Moa e Andréa se encontram na reunião 
com o diretor de um novo comercial. Pat e Sossô procuram 
por Gui. Hugo consola Andréa, que chora por causa de Moa. 
Alfredo avisa a Pat sobre Gui e ela vai ao encontro do filho. Gui 
pede para morar com Alfredo.

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

José Leôncio diz a Guta e Marcelo que irá procurar por 
Roberto. Tenório manda Solano encontrar Roberto. Ari 
avisa a José Leôncio que o corpo de um menino com a 
descrição de Roberto foi encontrado no rio por um vizinho. 
Marcelo comunica à família que o corpo é de Roberto. 
Tenório cobra de Solano a verdade sobre a morte de 
Roberto. Irma diz a Mariana que pressente mais tragédias. 
Filó sugere que José Leôncio faça exames em São Paulo, 
depois que ele sente um cansaço. Guta diz a Tenório que 
está esperando um filho. Marcelo questiona Solano, ao 
flagrar uma arma nos pertences do peão. Solano diz a 
Marcelo que Tenório lhe deu a arma para ser usada em 
caso de defesa. José Leôncio e José Lucas conversam 
sobre a viabilidade de se criar uma escola-chalana para 
as crianças. José Lucas convida Irma para ser professora e 
seguir a vida a seu lado. Renato fica sabendo por Solano 
que Tenório encomendou a morte de José Leôncio e dos 
filhos, além de Maria Bruaca e Alcides. Irma fica feliz por 
Mariana aprovar seu relacionamento com José Lucas. 
Tenório procura Renato, depois que Solano revela que 
contou tudo ao filho do grileiro.
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símbolo da 
Engenha-
ria Civil

Isabeli
Fontana,
modelo

brasileira

Laurindo
Rabelo,
poeta

romântico

Defende a
liberdade

da Impren-
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(?) Bastos,

escritor
paraguaio

(?) de
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cosmético
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Estação
espacial
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desativada
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em inglês
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(sigla)
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o maior
aquífero 

Marca ar-
quitetônica
do prédio

da Fiocruz,
no Rio

Atividade econômica
de Garibaldi (RS)

Irritadiças
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(símbolo)

Modo peculiar de dizer ou escre-
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Estado
provocado
pelo uso

de cocaína

Estaciona-
mento de
veículos 

de ciclistas

3/aim — roa — ucá. 5/alter — ômega — pinel. 7/fraseio. 8/sarcasmo. 9/aborígine.
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Óculos de sol!!!
Fernanda entra na loja e fala para a vendedora:
- Eu gostaria de comprar um óculos.
A funcionária, então, questiona:
- É para o sol?
- Não, para mim mesmo! Eu 

nunca vi o sol usar óculos.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Metodologias 
ativas para uma 
aprendizagem 

significativa
As metodologias ativas representam uma nova 

perspectiva entre o papel dos principais agen-
tes do processo educativo: aluno e professor. O alu-
no que foi visto durante muito tempo como passivo 
no processo de ensino ganha possibilidades de in-
dependência e o professor que era visto como de-
tentor do saber se torna o mediador entre o aluno 
e a aprendizagem que se deseja alcançar.

Esse tipo de método é, portanto, uma nova ma-
neira de pensar o ensino tradicional e está ligado 
aos princípios da Base Nacional Comum Curricu-
lar, crucial para que as escolas consigam obter um 
maior engajamento, desenvolvimento e capacida-
de de investigação e reflexão dos alunos e também 
dos professores, tendo entre as possibilidades de 
aplicação: ensino híbrido; gamificação; promoção 
de seminários e discussões e sala de aula invertida.

O principal objetivo deste modelo de ensino é 
incentivar os estudantes a aprenderem de forma 
autônoma e participativa, a partir de problemas e 
situações reais. A proposta é fazer com que o es-
tudante esteja no centro do processo de ensino-
-aprendizagem, participando ativamente e sendo 
responsável pelo seu desenvolvimento, possibili-
tando a contextualização e a construção de conhe-
cimentos aplicáveis e significativos.

Para os professores, os benefícios também são 
muitos, uma vez que as metodologias ativas pro-
movem mais satisfação com as aulas e, consequen-
temente, maior atração e retenção dos alunos. Des-
sa maneira, os docentes podem desenvolver me-
lhor a sua prática pedagógica e ter menos inter-
rupções no processo de aprendizagem e desenvol-
vimento das habilidades dos alunos.

*Naiara Zimmer, coordenadora pedagógica 
da Oficina do Estudo

>> Fonte: 
GB Edições
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Na manhã de segunda-feira, 5 de 
setembro, estiveram reunidos com 
o secretário da Indústria, Comér-
cio e Serviços e presidente da Fe-
jão, Darlan Kittel, a diretoria execu-
tiva da festa.

Na ocasião foi dado início aos tra-
balhos para a realização da 18ª Fes-
ta Estadual do Feijão, que está pro-
gramada para os dias 15, 16, 17, 18 e 
19 de março de 2023, no Parque Mu-

nicipal Marci Luiz Nardi. 
Segundo Kittel, foi tratado sobre 

a programação, estacionamento, 
shows, palestras técnicas e monta-
gem da equipe de trabalho. 

O secretário destaca que a 18ª Fe-
jão está sendo preparada com mui-
to carinho, sendo que a festa vai con-
tar com diversas atrações para toda 
a família. Em breve será divulgada a 
programação completa.

Diretoria da Fejão esteve reunida

Na quinta-feira, 
1° de setembro, foi 
realizada a primei-
ra “Feira da Inclu-
são” da Escola Mu-
nicipal de Educação 
Básica Espírito San-
to, de Sobradinho. 
O dia contou com 
mostra de trabalhos, 
atividades práticas, 
apresentações de 
projetos desenvolvi-
dos na Educação Es-
pecial e brechó or-
ganizado pela Sala 
de Recursos. 

O evento é alusi-
vo à Semana da Pes-
soa com Deficiência 
Intelectual e Múl-
tipla, celebrada de 
21 a 28 de agosto. A 
feira envolveu toda 
a escola e teve o ob-
jetivo de mostrar o 
trabalho desenvol-
vido dentro da te-
mática da “Inclusão 
e Respeito às Dife-
renças”, levando os 
participantes à re-
flexões sobre valo-
res envolvidos em 
uma educação inclu-
siva, principalmente 
sobre a empatia.

A EMEB Espírito 
Santo agradece e pa-
rabeniza os alunos e 
professores envolvi-
dos neste projeto.

Feira da Inclusão é promovida 
pela EMEB Espírito Santo

Durante o mês de 
agosto os idosos do 

município realizaram 
muitas atividades. De 
acordo com a coordena-
dora da Terceira Idade, 
Márcia Dalmolin, foram 
desenvolvidas ações de 
resgate de memória e 
reflexão do idoso na fa-
mília, com a psicóloga 
Valéria Piovesan. 
       Também são realiza-
das mensalmente ativi-
dades de Ginástica nas 
segundas e quartas-fei-
ras, das 8h30 às 9h30, e 
Dança Sênior, nas quin-
tas-feiras, das 8h30 às 
9h30, ambas no Giná-
sio Castelão. Já nas sex-
tas-feiras das 13h30 
às 15h, ocorrem as au-
las de Canto no CRAS. 
A coordenadora ressal-
ta que estas atividades 
são para todos os ido-
sos que tenham vonta-
de de participar. 

A secretária de As-
sistência Social, Patrí-
cia Kegler, destaca ain-
da que continuam os 
eventos nos finais de 
semana, com os baili-
nhos da Terceira Idade, 
sendo que o próximo 
será neste sábado, 10 
de setembro, promovi-
do pelo Grupo Alegria, 
do Bairro Rio Branco, o 
qual será realizado no 
Ginásio da Fejão.

Grupos da Terceira idade 
realizaram diversas atividades 
durante o mês de agosto

A Prefeitura Municipal de Sobradi-
nho irá realizar no dia 26 de setembro, 
às 9 horas, na Câmara de Vereadores, 
Audiência Pública para avaliação e dis-
cussão das Metas Fiscais do segundo 
quadrimestre de 2022. 

O prefeito Armando Mayerhofer 

destaca que essas audiências são mui-
to importantes, pois assim é possível 
levar ao conhecimento da comunidade 
as ações do Executivo, para que a Ad-
ministração Municipal possa executar 
as obras, ações e os projetos de acordo 
com a vontade da população.

Prefeitura irá promover Audiência Pública
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O CRAS Nascer do Sol 
vem realizando diver-

sas atividades que desen-
volvem um trabalho social 
com crianças, adolescen-
tes, adultos e idosos vul-
neráveis do município. A 
equipe que atua no CRAS 
é formada pela secretá-
ria de Assistência Social, 
Patrícia Kegler; assisten-
te social Pâmela Edtt En-
dler; psicóloga Valéria Pio-
vesan; orientadora social 
do Serviço de Convivên-
cia para crianças e adoles-
centes, Sinara Schultz; fa-
cilitador da oficina de es-
portes e do grupo da hor-
ta comunitária, Clóvis de 
Oliveira; responsável pe-
los serviços gerais, Julia-
na Pereira; motorista Sér-
gio Ferreira Gomes; faci-
litadora da oficina de ar-
tesanato, Gilciane Dal Ri, 
e digitadora do Cadastro 
Único, Dulcileia de Almei-
da Duarte.

No mês de agosto, o 
Grupo Emancipar, do Bair-
ro União, participou de 
uma roda de conversa so-
bre “Envelhecer saudável”, 
com a coordenadora dos 
Grupos da Terceira Idade, 
Márcia Dalmolin. Na opor-
tunidade também teve ofi-
cina de artesanato.

Já as crianças do Ser-
viço de Fortalecimento 
de Vínculos (SCFV) rea-
lizaram atividades psi-
coeducativas com o tema 
“Não ter pressa de cres-
cer e respeitar o tempo 
de cada uma”, trabalhado 
com a “Fábula da Borbole-
ta”. Também foi realizada 
uma palestra direcionada 
às mulheres que frequen-
tam as atividades do CRAS, 
abordando o “Agosto Li-
lás”, mês de campanha de 
enfrentamento à violência 
doméstica e familiar con-
tra a mulher. A palestra foi 
ministrada pelo 1º tenen-
te Jerônimo Jesus Dalber-
to e a soldado Denise Cas-
sol, que trataram sobre a 
conscientização das mu-
lheres quanto ao fato de a 
violência não se resumir à 
física, mas também à psi-
cológica, sexual, moral e 
patrimonial.

No CRAS é desenvolvi-
do, ainda, o projeto Hor-
ta Comunitária “Canti-
nho das Hortaliças”, espa-
ço destinado às famílias 
acompanhadas pelo CRAS 

com vistas ao convívio, 
fortalecimento de víncu-
los e a soberania alimen-
tar. O público é composto 
por homens e mulheres, 
inscritos no Cadastro Úni-
co e beneficiários do Pro-
grama Auxílio Brasil.

O CRAS oferta as ofici-
nas de canto e violão para 
terceira idade com a pro-
fessora regente Alda Goet-
tems, com aulas nas sex-
tas-feiras à tarde. Outro 
projeto é o grupo Teia da 
Amizade, que conta com 
encontros mensais, além 
da doação de vestuário 
para pessoas da comuni-
dade toda terça-feira à tar-
de, trabalho realizado por 
duas voluntárias, Ana Ma-
ria Brandão e Dione dos 
Santos. Quem quiser doar 

roupas, calçados, móveis 
e materiais de construção 
pode entregar na Secreta-
ria de Assistência Social, 
CRAS e na Casa da Cultura.

De acordo com a se-
cretária Patrícia Kegler, o 
CRAS presta atendimento 
ao Cadastro Único, visitas 
domiciliares para acom-
panhamento das famílias 
assistidas pela Secretaria 
de Assistência Social, en-
tre outros serviços que 
tem por objetivo prevenir 
a ocorrência de situações 
de vulnerabilidades e ris-
cos sociais, por meio do 
desenvolvimento de po-
tencialidades e aquisições, 
do fortalecimento de vín-
culos familiares e comuni-
tários, e da ampliação do 
acesso aos direitos.

CRAS Nascer do Sol promove 
múltiplas atividades

O Polo Regional de Ensino Superior a 
Distância de Sobradinho construiu um 
site para alcançar mais pessoas que pes-
quisam por informações na internet. O 
site foi publicado em 2021 e possui in-
formações importantes sobre o municí-
pio, sobre o Polo da Universidade Aberta 
do Brasil - UAB e sobre as ofertas de cur-
sos através das instituições federais que 
são parceiras. 

Construído pela coordenadora do Polo, 
Scheila Secretti, utilizando as ferramen-
tas gratuitas da empresa Google, o Google 
Site permite abrigar dados, informações 
e links que direcionam para outros docu-
mentos e ambientes virtuais.

O interessado em conhecer o site do 
Polo UAB de Sobradinho e buscar infor-
mações, deve procurar pelo endereço: bit.
ly/poloeadsobradinho. Após certo núme-
ro de acessos, ele passará a aparecer no 
buscador geral Google.

No site, também está disponível o e-
-book “Viva! Sou acadêmico(a)! E agora?”, 
que foi criado para auxiliar os estudantes 
da modalidade à distância. Segundo a au-
tora do e-book, Scheila Secretti, os temas 
apresentados estão disponíveis em forma-
to digital, com textos, imagens e links que 
podem ser acessados em computadores, 
celulares, tablets ou leitores de livros di-
gitais. Ao finalizar a leitura/navegação, é 
possível adquirir a certificação da parti-
cipação das atividades disponíveis, rela-
cionadas aos conteúdos apresentados em 
cada capítulo, de acordo com o interesse 
do leitor/internauta, de modo que possam 
realizá-las conforme a disponibilidade de 
tempo, lugar e/ou sequência desejada.

 O e-book “Viva! Sou acadêmico(a)! E 
agora?” foi criado através da ferramenta 
digital gratuita Book Creator e está dispo-
nível para a navegação de todo internau-
ta interessado. Ele apresenta os seguin-
tes capítulos: Organização da vida acadê-
mica; Planejamento das atividades acadê-
micas; Ambientes Virtuais de Aprendiza-
gem; Trabalhos acadêmicos e Plágio. Bas-
ta acessar o site e conhecer os mais impor-
tantes assuntos sobre a vida acadêmica, 
através do e-book. 

A Administração Municipal, nas pes-
soas do prefeito Armando Mayerhofer e 
do vice-prefeito e secretário de Educação, 
Ivan Trevisan, continuam incentivando as 
atividade do Polo de Educação, reconhe-
cendo sua importância para a educação e 
para o desenvolvimento da região Centro 
Serra. Neste sentido, parabenizam a coor-
denadora Scheila Secretti pelas iniciati-
vas de criar mais um veículo de divulga-
ção das ações do Polo e por criar um pro-
duto com objetivo de contribuir para es-
clarecer as dúvidas dos estudantes, mini-
mizando possíveis dificuldades encontra-
das nos estudos na educação à distância.

Polo conta com site e e-book de 
orientações à estudantes EAD

Na sexta-feira, 2 de setembro, o secretá-
rio de Agricultura de Sobradinho, Jair Cre-
monese, esteve acompanhando uma excur-
são para a Expointer, a qual foi organizada 
em parceria com o Sindicato Rural.

De acordo com o secretário, 45 agricul-
tores do município participaram da via-
gem, onde foi possível se inteirar das no-
vidades e inovações tecnológicas no ramo 
da agricultura. 

Na ocasião Cremonese também visitou 
a Agroindústria Pavanato, a única repre-
sentante de Sobradinho na feira. Jair des-
taca que a participação nestes eventos é 
de grande importância, pois é fundamen-
tal estar atento as mudanças e novidades 
para assim realizar um trabalho cada vez 
melhor na Secretaria de Agricultura.

Secretário de Agricultura acompanhou 
excursão para Expointer
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A Escola Municipal de Edu-
cação Infantil (EMEI) Titi-

co, localizada no Bairro Maie-
ron, em Sobradinho, vem de-
senvolvendo atividades rela-
cionadas ao Projeto Institu-
cional “Conectando a Criança 
com a Natureza”. Este projeto 
foi idealizado pela professora 
Roberta Dalla Nora Vieira, que 
realiza suas práticas pedagó-
gicas na hora atividade das 
professoras da escola. “Para 
todas as nossas turmas este é 
um momento de aprendiza-
gens e vivências, assim como 
de trocas de saberes, tendo a 
natureza como meio de inves-
tigação”.
    Através de atividades apa-
rentemente simples, como 
passear com a família reco-
lhendo elementos da nature-
za, a professora Roberta ini-
ciou sua caminhada com as 
crianças, trazendo a necessi-
dade de conectar os pequenos 
com a natureza, pois, como 
ressalta a educadora, “a fal-
ta de conexão com a nature-
za tem causado enormes da-
nos à saúde e ao desenvolvi-
mento infantil. As crianças es-
tão passando a maior parte do 

tempo em locais fechados, em 
frente a telas de computado-
res, celulares e televisão, sem 
brincar ao ar livre, sem conta-
to com a natureza e muitas ve-
zes sem conhecer os elemen-
tos da natureza. Com isso, as 
crianças estão cada vez mais 
ansiosas, agitadas, entedia-
das e agressivas, não sabem 
brincar, só correm para to-
dos os lados e gritam bastan-
te. O consumismo dos pais 
com brinquedos caros para 
ocupar o tempo das crianças 
está sendo em vão, pois o inte-
resse é por pouco tempo, de-
pois, o brinquedo perde a gra-

ça. Criança gosta de descober-
tas e novidades o tempo todo. 
Por isso, nós professores so-
mos provocados a ultrapas-
sar os limites da sala de aula 
promovendo atividades para 
estimular o contato da crian-
ça com a natureza”, ressalta a 
professora Roberta.

É possível conectar as 
crianças com a natureza ocu-
pando espaços simples e que 
não exigem muito “esforço”. 
O importante para que isto 
ocorra é o olhar delicado e de-
dicado das professoras, pro-
fissionais estas que sempre 
estão atentas às necessida-

des dos pequenos, promoven-
do atividades direcionadas à 
aprendizagem lúdica, praze-
rosa e alinhada às diretrizes 
que a Base Nacional Comum 
Curricular estabelece.

Neste sentido, a EMEI Ti-
tico sempre busca priorizar 
ações significativas para as 
crianças, como o passeio rea-
lizado até a empresa Lago Mu-
das em Campestre - Sobradi-
nho, onde foi possível obser-
var o ambiente, as cores das 
plantas, os cheiros e as textu-
ras, entre outras possibilida-
des observáveis pelas crian-

ças. Durante o passeio foram 
adquiridas mudas de flores 
e verduras, que foram plan-
tadas no pátio da escola, em 
palletes suspensos, tornando-
-se uma horta suspensa e um 
jardim, melhorando a estéti-
ca do ambiente escolar e de-
monstrando que mesmo em 
pequenos espaços é possível 
criar infinitas possibilidades.

Segundo a diretora Adria-
na Cursino, ações como estas 
são muito importantes para 
o pleno desenvolvimento das 
crianças, pois incentivam a 
criatividade, ampliam os co-
nhecimentos, além de esta-
belecer nas crianças contatos 
com os elementos da natureza 
que muitas vezes não são pos-
síveis de serem realizados em 
suas casas. Ela salienta a dedi-
cação que cada profissional da 
escola dá as ações realizadas 
pela equipe docente em sem-
pre estarem buscando inovar 
as atividades e parabeniza a 
continuidade do Projeto Insti-
tucional “Conectando a crian-
ça com a Natureza”, onde to-
das as professoras se empe-
nham em criar diversas pos-
sibilidades de aprendizagens.

“Conectando a criança com a natureza”, 
experiências de aprendizagens na EMEI Titico

Na última sexta-feira, 
2 de setembro, a coorde-
nadora local do Progra-
ma A União Faz a Vida, 
Catiéle Bonelli, a diretora 
da Escola Espírito Santo, 
Reginara de Oliveira, e a 
professora coordenado-
ra da CEESA, Marelu Co-
lombelli, estiveram no 
BKPlay, em Candelária. 

Na ocasião, 11 muni-
cípios se fizeram pre-
sentes, os quais desen-
volvem e acreditam no 
Programa das Coopera-
tivas Escolares. Os tra-
balhos foram conduzi-
dos pelo professor mes-
tre Everaldo Marini, e 
as assessoras Elisângela 
Lopes e Rafaeli Vrielink, 
onde abordaram missões 
do jogo Cooperlândia, vi-
venciando assim a meto-
dologia do jogo, a apren-
dizagem através das ex-
periências dos partici-
pantes e fortalecendo o 
trabalho através da coo-

peração.
Catiéle destaca que es-

tes encontros fortalecem 

ainda mais o trabalho da 
Cooperativa Escolar no 
município.

Sobradinho participa 
de evento em Candelária

A Secretaria de Agricultura 
e Meio Ambiente de Sobradi-
nho realizou o plantio de mu-
das nativas e gramíneas, o qual 
foi elaborado em condicionan-
te a abertura da Rua João Adão 
Schirmer, que faz acesso ao 
Centro de Eventos.

Segundo o diretor de Meio 
Ambiente, Marcos Trindade, fo-
ram plantadas espécies arbóre-
as nativas da Mata Atlântica e 
gramíneas, sendo que o proje-
to visa neutralizar o dano cau-
sado, contribuindo assim para 
a recomposição da cobertura 
vegetal, principalmente com 
espécies herbáceas e arbóre-
as visando à cobertura do solo 
e, posteriormente, o enriqueci-
mento da comunidade, embe-
lezando o local. A restauração 
visou restabelecer os proces-
sos e a estrutura do ecossiste-
ma original, garantindo, no en-
tanto, a permanência do ecos-
sistema natural. 

De acordo com o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, foram plantadas 
nesse período 120 mudas de espécies 
arbóreas nativas da Mata Atlântica, a 

semeadura de gramíneas, sendo segui-
das todas as atividades de implantação 
e orientações para a melhor condução 
do crescimento das mesmas.

Plantio é realizado na 
Rua João Adão Schirmer
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994
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Pontos de 
venda avulsa:

Na última semana o prefeito muni-
cipal, Marciano Ravanello, acom-

panhado pela secretária da Saúde, 
Diana P. R. Mergen, pela farmacêuti-
ca, Nadiani Mossmann, e servidores 
da equipe de Engenheira e da Secre-
taria da Saúde, esteve visitando as 
obras da Farmácia Municipal.

 A construção iniciou há poucos 
dias e segue em ritmo acelerado. Se-
rão investidos aproximadamente 200 
mil reais para a reforma e ampliação 

do prédio próprio, que está localiza-
do ao lado da Escola Estadual Arroio 
do Tigre. Os recursos são do municí-
pio e do Programa Farmácia Cuidar+ 
e irão oportunizar a melhoria de uma 
área total de 197,87m², sendo 86,89 
m² de ampliação e 110,98m² de re-
forma, que resultará, além de um es-
paço mais moderno, integrado e es-
paçoso, em um um almoxarifado para 
medicamentos e duas salas adminis-
trativas.

Obras da Farmácia Municipal 
seguem em andamento

O prefeito Marciano Ravanello 
esteve acompanhando a pavimen-
tação da Rua Afonso Frederico We-
ber no Bairro Mohr. Esta obra está 
ocorrendo através de recursos pró-
prios e com repasse do Estado den-
tro do Programa Avançar / Pavi-
menta-RS.

A pavimentação já está com a fase 
de drenagem concluída e segue com 

a colocação de paralelepípedos nos 
2.109,15m² que serão pavimenta-
dos, sendo que a previsão de con-
clusão é para início de novembro.

Segundo a Administração, esta 
pavimentação era muito aguarda-
da pela comunidade e demonstra o 
empenho do Município em viabili-
zar projetos necessários para o de-
senvolvimento de Arroio do Tigre.

Rua do Bairro Mohr recebe 
pavimentação através do 

Programa Avançar - RS

O Nota Fiscal Gaúcha é um programa estadual que, por 
meio da distribuição de prêmios, visa incentivar os cidadãos 
a solicitarem a inclusão do CPF na emissão do documento 
fiscal no ato de suas compras, bem como conscientizá-los 
sobre a importância social do tributo. Através do Programa, 
os cidadãos concorrem a prêmios em dinheiro, as entidades 
sociais por eles indicadas são beneficiadas por repasses e as 
empresas participantes reforçam sua responsabilidade so-
cial com o Estado e a sociedade gaúcha.

Os cidadãos acumulam pontos sempre que solicitarem a 
inclusão do número do seu CPF no documento fiscal no mo-
mento de suas compras em estabelecimentos participantes. 
Os pontos serão convertidos em bilhetes que possibilitam a 
participação em sorteios mensais.

Para cadastramento ou mais informações sobre o Pro-
grama Nota Fiscal Gaúcha (NFG) acesse o site: https://nfg.
sefaz.rs.gov.br.

Nota Fiscal Gaúcha tem novos ganhadores

IPTU2022 
 + SAÚDE

+ EDUCAÇÃO
+ OBRAS
+ INFRAESTRUTURA
+ EMBELEZAMENTO URBANO

2ª parcela
10/09/2022

3ª parcela
10/10/2022

4ª parcela
10/11/2022

 PREFEITURA MUNICIPAL DE
ARROIO DO TIGRE
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O município de Arroio do Tigre promo-
veu o desfile cívico alusivo a Indepen-

dência do Brasil na manhã desta quarta-fei-
ra, 7 de setembro, contando com a presença 
de escolas, comunidades, entidades do mu-
nicípio e região.

Neste ano o tema nacional e estadual da 

Semana Cívica celebra os 200 anos da Inde-
pendência do Brasil, com o objetivo de esti-
mular os brasileiros ao orgulho e a reverência 
à pátria. O tema municipal deste ano é “Villa 
Independência 1922/2022: um testemunho 
vivo de história e cultura em Arroio do Tigre”.

A Brigada Militar deu abertura ao desfi-

le cívico, juntamente com os Bombeiros Vo-
luntários, seguidos pelas autoridades repre-
sentantes dos três poderes, conduzindo a 
bandeira nacional o prefeito Marciano Rava-
nello, a bandeira do Rio Grande do Sul pela 
juíza Márcia Mainardi, e a bandeira munici-
pal pelo presidente da Câmara de Vereado-

res, Auri Schneider.
Também participaram do desfile o vice-

-prefeito Vanderlei Hermes, secretários mu-
nicipais, demais vereadores, autoridades e 
soberanas do município.

Confira mais fotos no Facebook da Gaze-
ta Sobradinho.

Desfile cívico percorreu a Rua Dom Guilherme Müller
>> 7 DE SETEMBRO   Evento reuniu mais de 30 entidades no Bicentenário da Independência

FOTOS: GISELE MACHADO
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Os vereadores de Ar-
roio do Tigre estive-

ram reunidos em Sessão 
Ordinária nº 1571, nes-
ta segunda-feira, 5 de se-
tembro, no Plenário Ar-
midório Oscar Pasa.

A vereadora Adriana 
Schane Zimmer (PSB) foi 
convidada para efetuar a 
leitura bíblica. Após fo-
ram lidas as correspon-
dências recebidas e ex-
pedidas, e as seis propo-
sições da ordem do dia.

O presidente da Casa 
Legislativa, Auri Schnei-
der, convidou Diones Ri-
cardo Henker, gerente da 
Afubra de Arroio do Ti-
gre, para fazer o uso da 
tribuna, na qual explanou 
sobre o tema “Projeto de 
Lei dos Agrotóxicos e téc-
nicos agrícolas”. Segundo 
ele, é importante esse de-
bate porque trata-se de 
um assunto impactante 
dentro da prescrição do 
termo de responsabilida-
de técnica. 

“Estou trazendo a in-
formação a todos que 
está tendo a possibilida-
de hoje ser votado, jun-
to ao Senado, a nova re-
gulamentação dos agro-
tóxicos no Brasil, a últi-
ma emenda datava de 
1999 e traz grandes be-
nefícios, em virtude das 
competências dos im-
portadores de agrotóxi-
cos de defensivos agríco-
las. Também traz compe-
tência aos seus distribui-
dores e também as pres-
crições. Outro ponto im-
portante que faz menção 
a descrição no receituá-
rio agronômico, é poder 
também prescrever de-
fensivos agrícolas e en-
caminhamento de alguns 
protocolos junto ao Mi-
nistério da Agricultura 

para que possa ser incluí-
do algumas culturas que 
ainda não tem indicação 
de prescrição. Os profis-
sionais atuantes hoje te-
rão a competência tam-
bém de ser voz ativa nas 
tomadas de decisões em 
relação à pesquisa. Mas, 
um fato bastante impac-
tante ocorre na vida dos 
técnicos agrícolas. Essa 
nova emenda, que é do 
artigo 3 da PL, deixa de 
fora os técnicos agríco-
las para prescrição do 
termo de responsabili-
dade técnica, dando essa 
capacidade apenas a en-
genheiros agrônomos e 
engenheiros florestais. 
Esta Lei já foi aprovada 
junto à Câmara dos De-
putados e poderá ser vo-
tada a qualquer momen-
to, junto ao Senado Fede-
ral. Então a preocupação 
é quanto as instituições 
que estão formando téc-
nicos agrícolas e técnicos 
em agropecuária atual-
mente, e dos quais a po-
pulação do Centro Serra 
vem buscando trazer es-
colas para região, fazer 
com que o nosso povo, o 
pessoal do interior, pos-
sa desfrutar desse ensino 
e que desse ensino faça-
-se o processo de forma-
ção. Não tem significado 
nenhum promovermos a 
entrada hoje nesse cená-
rio, caso a Lei for aprova-
da, um incentivo às esco-
las agrícolas, porque es-
taremos desestimulando 
totalmente as pessoas em 
termo de conhecimen-
to. Com as mobilizações 
já conseguimos algumas 
emendas”, ressaltou Dio-
nes, que continuou deta-
lhando as emendas em 
tribuna.

Conforme ele, se essa 

Lei for aprovada, décadas 
de luta serão perdidas. “A 
gente estará jogando fora 
anos de história, porque 
são mais de 40 anos de 
luta. Diante de todas as si-
tuações, a mobilização da 
nossa classe é muito im-
portante para que os nos-
sos direitos estejam asse-
gurado. Para isso a gen-
te precisa de todos, mas 
também falo em nome de 
todo técnico agrícola que 
vem buscar uma oportu-
nidade”, frisou.

As alunas Vitória Ecke 
e Yasmin Marques Goet-
ze, da Cooperativa Esco-
lar Coopervino, da Escola 
Municipal de Ensino Fun-
damental Ervino Alberto 
Guilherme Konrad, de Li-
nha São Roque, também 
foram convidadas para a 
Tribuna, quando falaram 

sobre a sexta Assembleia 
Geral Ordinária da Coo-
perativa, e agradeceram o 
espaço cedido pelo Legis-
lativo, bem como a parti-
cipação dos vereadores 
no encontro. 

A Coopervino é cons-
tituída por cooperados 
que são alunos da insti-
tuição de ensino, do 5º ao 
9º ano. As alunas também 
ressaltaram as ações que 
vêm sendo desenvolvidas 
pela Cooperativa e entre-
garam uma lembrança 
para a Câmara, através 
do presidente Auri,  pelo 
incentivo dado à Coope-
rativa.

Todos os Projetos em 
pauta foram aprovados 
pelos vereadores.

Projetos de lei:
Projeto de Lei nº 

072/2022, que visa in-
cluir no orçamento mu-
nicipal no valor de R$ 
100.000,00, recurso 
oriundo de emenda par-
lamentar do deputado fe-
deral Pompeo de Mattos, 
em parceria entre o Mu-
nicípio de Arroio do Ti-
gre e a Associação Proje-
to Arte e Cidadania. 

Projeto de Lei nº 
073/2022, que visa in-
cluir no orçamento mu-
nicipal no valor de R$ 
100.000,00, recurso 
oriundo de emenda par-
lamentar do deputado 
Covatti Filho, para cus-
tear despesas do Fundo 
Municipal da Assistência 
Social com a reforma nas 
dependências da APAE. 

Projeto de Lei nº 
074/2022, que visa a 
contratação de um aten-

dente de Farmácia e duas 
merendeiras, conforme 
Processo Seletivo Simpli-
ficado nº 01/2022. 

Projeto de Lei nº 
075/2022, que visa a 
renovação de contratos 
de um cirurgião dentista 
ESF, 40 horas; um agente 
comunitário de saúde – 
ACS, 40 horas – para a Mi-
croárea n° 01; um agen-
te comunitário de saúde 
– ACS, 40 horas – para a 
Microárea n° 06. 

Projeto de Lei Le-
gislativo nº 010/2022, 
que visa a denominação 
da rua situada no Bairro 
Limberger de Rua Floren-
tino Edvino Schneider. 

Foi ainda apresentada 
a Moção nº 008/2022 
de Apoio a alteração do 
Art. 22, § 3º, do Proje-
to de Lei nº 1459/2022, 
conhecida como PL dos 
Agrotóxicos.

Tribuna: 
Na tribuna livre os ve-

readores Tiago Bertollo 
(MDB) e Carlos Joceli da 
Silva (PP) fizeram o uso 
da palavra.

Para finalizar a ses-
são,  Auri  Schneider 
agradeceu a presença 
de todos os presentes e 
também daqueles que 
assistem de suas casas. 
Ressaltou que nesta se-
gunda-feira inaugura-
ram o novo sistema de 
transmissão, compos-
to por um câmera de 
360 graus de alta reso-
lução, para que aqueles 
que não conseguem ir 
até a Câmara de Verea-
dores possam acompa-
nhar os trabalhos de for-
ma on-line.

A próxima sessão será 
na segunda-feira, 12 de 
setembro, às 18 horas.

Sessão teve aprovação de projetos e uso da tribuna livre
FOTOS: GISELE MACHADO

Tatiana Lisbôa 
Advogada

 sobradinho

NOSSOSNOSSOS
  LEITORESLEITORES

Zilá Calleiro Herath 
e David 

Linha Quinca 
Sobradinho

José Guilherme Luchese 
Proprietário da loja 

Rolamentos, 
Correias e Polias 

Sobradinho

Emilda Wolff Jost 
e Renê Rudi 
 Sobradinho

Assine ou renove
sua assinatura e
concorra todos 

os meses:
 

ASSINATURA
PREMIADA

 
R$

 200,00

Informe-se:
Arroio do Tigre/ 51 3747 1321

Sobradinho/ 51 3742 1330

Time de 

Assinantes
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ARQUIVO PESSOAL

A residência de núme-
ro 915 da Rua Dom 

Guilherme Müller, no cen-
tro de Arroio do Tigre, vai 
muito além de seus por-
tões e natureza que a cer-
ca. Este lugar está rode-
ado por história e pelas 
vivências de um século 
para trás.

A construção imponen-
te foi o tema municipal 
escolhido para a Semana 
da Pátria 2022: “Villa In-
dependência 1922-2022: 
Um testemunho vivo de 
história e Cultura em Ar-
roio do Tigre”. Uma ho-
menagem ao local e à fa-
mília que ali se estabele-
ceu, sendo este palco de 
importantes decisões po-
líticas e onde surgiu a tra-
jetória do Hospital Santa 
Rosa de Lima.

Doutor em Relações 
Internacionais, Ricardo 
Seitenfus é quem herdou 
este espaço e conta deta-
lhes da morada de seus 
avós, que tornou-se um 
marco para manter viva a 
história de Arroio do Ti-
gre e do Centro Serra. “Em 
tese a Villa Independên-
cia se chama desta for-
ma por ter sido inaugu-
rada no centenário da In-
dependência do Brasil em 
1922, pois sabe-se que es-
tas casas antigas têm no 
seu pórtico, na sua facha-
da, o ano da construção. 
Ela não tem esta data, mas 
simplesmente Villa Inde-
pendência, ou seja, casa 
imponente, com as armas 
da República e bem acima, 
no topo da fachada, uma 
águia imperial germâni-
ca. Então ela é republica-
na e ao mesmo tempo ofe-
rece essa informação im-
portante que foi constru-
ída por alguém de origem 
germânica”, explica.

Tendo nascido nesta 
residência e retornado 
para ela em 2016, Ricar-
do tem muitas recorda-
ções que remetem a seu 
avô, o médico Reinaldo 
Seitenfus, responsável 
pela construção no sécu-
lo passado. “Meu avô foi 
o primeiro médico des-

ta região. Veio para cá em 
1916. A primeira clínica 
ficava ao lado da casa, de-
pois então ajudou a cons-
truir o Hospital Santa 
Rosa de Lima, o qual fica 
hoje do outro lado da rua. 
Ele era um médico ope-
rador, cirurgião, que teve 
uma atuação não somen-
te no campo médico, mas 
também no Sindicato dos 
Médicos que estava sendo 
reconhecido naquele mo-
mento, mas também teve 
uma participação política 
muito importante”, frisa o 
neto, reforçando o sentido 
de que esta é bem mais do 
que uma construção.

“Dr. Reinaldo teve uma 
importante participação 
na emancipação de So-
bradinho, sendo prefeito 
na época. Seu filho, meu 
pai Walter, foi presiden-
te da Câmara de Vereado-
res. Mas, sobretudo, meu 
avô teve papel na emanci-
pação de Arroio do Tigre. 
Quando este se emanci-
pou, ele cedeu várias pro-
priedades para a Admi-
nistração Municipal. Onde 
foi a primeira sede da Pre-
feitura era um hotel dele. 
Já onde é hoje a atual Pra-
ça Ivo Mainardi eram ter-
renos dele. Ele partici-
pou muito ativamente da 
emancipação de Arroio do 
Tigre”, ressalta Ricardo.

Para o neto, a casa é um 
legado imponente, uma 
casa não comum, para a 
qual seu avô tinha conhe-
cimento, mas também 
recursos para construir. 
“Além de ter um pé direi-
to com 6 metros de altura, 
chamam atenção os afres-
cos que são conservados. 
Herdei esta casa na déca-

da de 1980 e desde en-
tão não somente a man-
tenho, mas a faço reviver, 
voltando à originalidade 
dela, pois havia sido mo-
dificada em vários aspec-
tos, e trouxe a vida da casa 
como exatamente conce-
bida desde o início. Esta 
casa é um legado não so-
mente para a família, mas 
da história, pois testemu-
nhou muitos fatos, como 
visita de políticos, entre 
eles governadores”, acres-
centa.

Ainda conforme lem-
bra Ricardo, o consultó-
rio de seu avô ficava ao 
lado de sua residência, 
mas, aos domingos, mui-
tas vezes era necessário 
atender em uma peque-
na sala de sua casa. “To-
dos os domingos costu-
mava haver alguma quer-
messe. Então, quando ele 
se recolhia em casa nes-
te dia, costumava ter al-
gum tipo de ferimento de 
arma branca de alguém 
que exagerava nos feste-
jos ou na bebida. Ele nun-
ca tinha certeza se o feri-
mento era grave ou não, 
então, às vezes, as enfer-
meiras traziam estes fe-
ridos neste consultório. 
Lembro que uma cortina 
separava este espaço do 
meu quarto e dos meus ir-
mãos e a gente era peque-
no, então levantávamos e 
íamos olhar pelas frestas”, 
recorda entre as muitas 
lembranças de infância 
vividas ali. “Era uma casa 
efetivamente com muito 
amor, com muita felicida-
de, onde meus avós, pai e 
mãe viveram. Mantenho 
este amor pela casa e pe-
las lembranças do passa-

do”, salienta.
Esta homenagem, de 

acordo com Ricardo, vem 
abrir as portas da casa 
para mostrar a todos que 
ela é um testemunho da 
história do município e 
região. “Foi uma alegria 
que a Administração Mu-
nicipal tenha se lembra-
do, pois são raras as casas 
preservadas desta época 
e nenhuma conservada 
da forma como está essa, 
uma casa imponente no 
centro da cidade, que per-
tenceu a alguém impor-
tante na história do muni-
cípio. Eu como neto do dr. 
Reinaldo e como herdeiro 

felizardo desta maravilha 
fiquei muito emocionado. 
Um povo que não sabe de 
seu passado, que não te-
nha memória, vai come-
ter no presente e no futu-
ro erros que poderia ter 
evitado caso conhecesse 
seu passado”, conclui.

Villa Independência: bem mais que uma construção
>> SEMANA DA PÁTRIA   Prédio no centro da cidade foi construído pelo primeiro 
médico de Arroio do Tigre e abriga até hoje a cultura e história através de suas paredes

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Além da Villa Independência, com três 
pavimentos e muitos cômodos, o terreno 
de quase um hectare abriga amplo jardim 
e mais uma obra repleta de história, a 
qual abriga hoje a biblioteca particular 
de Ricardo, contendo centenas de livros, 
em especial os publicados por ele. “Esta 
biblioteca foi construída há pouco mais de 
dez anos. Eu estava me preparando para me 
aposentar e vir morar aqui. Por ter muitos 
livros e dentro da Villa Independência, 

como o piso é de madeira, pesaria muito 
sobre ele. Então um amigo me disse que 
haviam no interior de Vale do Sol casas de 
pedra do século 19 abandonadas, que as 
pessoas vendiam para usar as pedras como 
alicerce. Então adquiri uma delas e vieram 
para cá em treze viagens de carreta, com 
todas as pedras marcadas. Toda estrutura 
é original, com exceção do piso. É uma casa 
de um testemunho de uma arquitetura 
típica alemã”, explica.

Duas construções para se admirar

FOTOS: NATHANA REDIN E VICTOR PARANHOS
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>> ESTADO   Deputado falou sobre 
programas e projetos debatidos nos seis 
meses à frente do Legislativo Estadual

O Cemitério Católi-
co de Arroio do Ti-

gre recebeu um sistema 
de iluminação, compos-
to de cinco postes com 
quatro refletores em 
cada. A medida atende 
uma antiga demanda da 
comunidade e visa ini-
bir furtos e atos de van-
dalismo. O valor investi-
do ficou em torno de R$ 
11.500,00.

Também está haven-
do um trabalho intenso 
em limpeza e organiza-
ção e novos investimen-
tos e melhorias deverão 

ser colocados em práti-
ca em breve.

O Cemitério Católico é 

administrado pela Paró-
quia Sagrada Família de 
Arroio do Tigre.

Cemitério Católico 
recebe iluminação

ARROIO DO TIGRE

FOTOS: CLÉO OLIVEIRA

A agência do Sicredi 
de Sobradinho comuni-
ca a seus associados que 
os caixas eletrônicos es-
tarão fora do ar durante 
este final de semana. O 
auto-atendimento será 
fechado a partir das 15 
horas de hoje, 9 de setem-

bro. O motivo é a trans-
ferência dos caixas para 
a nova agência, que será 
inaugurada na segunda-
-feira, 12 de setembro, 
em frente à Praça 3 de 
Dezembro. 

O Sicredi lembra aos 
associados que os caixas 

eletrônicos das agências 
de Passa Sete, Ibarama, 
Arroio do Tigre e Segredo 
irão operar normalmente 
e podem suprir a neces-
sidade de saques emer-
genciais. Os meios de pa-
gamentos como cartões 
e PIX não serão afetados.

Caixas eletrônicos do Sicredi 
de Sobradinho estarão fora 

do ar no fim de semana

SOBRADINHO

FOTO: NATHANA REDIN

Integrantes da Asso-
ciação de Patinação Arte 
Rodas estiveram reu-
nidos para organizar e 
distribuir os alimentos 
que foram arrecadados 
no IV Festival Arte Ro-
das, às famílias caren-
tes de Sobradinho.

A n te s  d a  e n t re ga 
ocorrer, os patinado-
res foram reunidos para 
uma conversa com a 
diretoria da entidade, 
onde foi falado da im-
portância de ajudar o 
próximo. “Nosso gru-

po é uma grande famí-
lia. Durante os ensaios 
e apresentações esta-
mos sempre ajudando 
uns aos outros, e agora 
pudemos exemplificar 
na prática para nossas 
crianças e jovens como 
é importante e possível 
ajudar aqueles que mais 
necessitam”, destaca a 
presidente Luísa Santos.

“Graças a união de to-
dos e a vocês, que são 
os nossos artistas, mui-
tas famílias serão bene-
ficiadas com esses ali-

mentos”, completou a 
vice-presidente, Clai-
mar Soares, durante a 
fala que foi feita aos pa-
tinadores.

A entidade agradece a 
todos os clubes convida-
dos, que trouxeram mui-
tos alimentos de suas ci-
dades, e toda a comu-
nidade que prestigiou 
o evento e colaborou 
com a doação de alimen-
tos durante o IV Festi-
val Arte Rodas, onde fo-
ram arrecadados cerca 
de 300kg de alimentos.

Arte Rodas distribui alimentos 
arrecadados no Festival de Patinação

SOLIDARIEDADE

DIVULGAÇÃO

No dia 1º de setembro, estiveram em Cerro 
Branco alguns membros do Conselho Tutelar 
de Lagoão em formação sobre as articulações 
da rede de proteção e atendimento no com-
bate à infrequência escolar, tendo como ins-
trutor Getúlio Vargas, vereador de Rio Pardo.

Participaram do curso os conselheiros 
Jéssica Ribeiro, Júlio de Lima e Rosane dos 
Santos.

Conselheiros tutelares de 
Lagoão participam de Formação

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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EDITAL DE LOTEAMENTO

Me. FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, Oficial Titular do 
Ofício de Registro de Imóveis da comarca de Sobradinho/RS.

FAZ SABER, a todos os interessados, que a proprietária, LIA 
OLGA LAZZARI SACHETT, brasileira, aposentada, viúva, portado-
ra da cédula de identidade RG. nº 6554324956, inscrita no CPF/
MF. sob nº 690.113.200-00, filha de Joao Lazzari e Virginia Dal 
Ri Lazzari, sem endereço eletrônico, residente e domiciliada na 
Rua Victório Alberto Grando, nº 185, no Bairro Centro, em Iba-
rama/RS, DEPOSITOU  neste Serviço Registral,  o requerimento 
bem como todos os documentos exigidos pelo artigo 18 da Lei 
n. 6.766/79, para fins de registro do  parcelamento de solo ur-
bano, prenotado sob n. 88.437, Lvº 01-M-PROTOCOLO, deno-
minado LOTEAMENTO “SEM DENOMINAÇÃO”, situado nas Ruas 
Virgínia Dal Ri Lazzari e Amabile Maria Bridi Sachet, bairro Cen-
tro, em Ibarama/RS, no imóvel objeto da matricula n. 21.615, Li-
vro 2-REGISTRO GERAL, de 23 (vinte e três) lotes, conforme me-
morial descritivo e certidão de aprovação de loteamento emi-
tida pela Prefeitura Municipal do município de Ibarama/RS. O 
Loteamento foi aprovado pela Prefeitura Municipal de Ibarama/
RS aos 23 de junho de 2022, conforme protocolo nº 907/2022. E, 
para conhecimento de todos e ninguém possa alegar ignorância 
é expedido o presente edital que será afixado no lugar de costu-
me e publicado no Jornal Gazeta da Serra, com o respectivo cro-
qui de localização, podendo o registro ser impugnado, no prazo 
de 15 (quinze) dias, contados da última publicação e na ausên-
cia de terceiros, proceder-se-á o registro, nos termos da Lei n. 
6.766/79. É expedido o presente edital nesta data, Sobradinho/
RS, 26 de agosto de 2022. Eu, Fernando Cézar Lopes Cassiona-
to, Oficial titular, que digitei, conferi e subscrevo.

Fernando Cezar Lopes Cassionato - Registrador Titular

VENDE-SE: 
Terreno com 340 m² no Condomínio Alphaville em 
Sobradinho. E também, vendo terreno com 630 m² 
localizado na Rua Princesa Isabel em Sobradinho.
Tratar pelo telefone: (51) 999950456

 EDITAL DE LOTEAMENTO. Artigo 19 da Lei 6.766/79.

MERACI TEREZINHA RECH ZIMMER- Oficiala dos Registros Pú-
blicos da Cidade e Comarca de Arroio do Tigre-RS. FAZ SABER, 
aos que o presente Edital virem ou dele tiverem conhecimen-
to que, de conformidade com a legislação vigente, foram apre-
sentados neste Ofício Registral (na Rua Marechal Castelo Bran-
co, nº 75, sala 08, o memorial, planta e documentos relativos 
ao “Loteamento ANTK I NEGÓCIOS IMOBILIÁRIOS LTDA- CNPJ 
nº 11.879.175/0001-37, aprovado pela Prefeitura Municipal de 
ARROIO DO TIGRE RS certidão emitida em 14/07/2022,referen-
te a UMA ÁREA IDEAL- sem benfeitorias, com a área superficial 
de (45.787,00m2) quarenta e cinco mil setecentos e oitenta e 
sete metros quadrados, localizado na Rua Getúlio Vargas, na ci-
dade de Arroio do Tigre RS, em zona urbana, tendo as seguin-
tes confrontações: AO NORTE, numa extensão de (345,80m) tre-
zentos e quarenta e cinco metros e oitenta centímetros, com a 
área de Márcio Bernhard até o eixo da Rua Getúlio Vargas; AO 
SUL, numa extensão de (318,35m) trezentos e dezoito metros 
e trinta e cinco centímetros, com a área de sucessores de Egon 
Bernhard (69,00m) sessenta e nove metros, com a área de Aldo 
Montagner até o eixo da Rua Getúlio Vargas, AO LESTE, numa 
extensão de (15,00m) quinze metros, com a área de Aldo Mon-
tagner e (99,00m) noventa e nove metros, com o eixo da Rua 
Getúlio Vargas. AO OESTE, em linha irregular pelo Arroio Tigre. 
Imóvel registrado no livro 2-Registro Geral ,folhas 001, M.11.043. 
A documentação encontra-se arquivada no Ofício dos Registros 
Públicos da Cidade e Comarca de Arroio do Tigre-RS, e decorri-
dos (15) quinze dias da última publicação deste na “GAZETA DA 
SERRA” sem impugnação, será feito o registro do Loteamento. 
Arroio do Tigre-RS, aos 02/09/2022.

Meraci Terezinha Rech Zimmer - Registradora

VENDO TERRENOS: 
Terrenos (3) na Granja do Silêncio (27mx12m cada 
um), próximo de onde será construído o novo Cris-
to em Sobradinho. Vendo terreno com CASA em 
terreno 12mX70m.Tratar Fone: (51) 99873 3258.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 09/2022 - 
EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a re-
alização de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à for-
mação de cadastro reserva da função de: Operário. INSCRIÇÕES 
PRESENCIAIS de 12/09 a 16/09/2022 das 08h às 12h e das 13h 
às 16h, no Centro Administrativo, sito a Rua Pedro Maciel, nº 
1230. Edital completo e maiores informações poderão ser obti-
das no Painel de Publicações na Prefeitura Municipal e na Pági-
na Oficial do Município (https://lagoabonitadosul.atende.net), 
a partir da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 09 de Setembro de 2022. 

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

Nos dias 1º e 2 de setembro foi re-
alizado na sede do CRAS de La-

goão um curso em parceria com o Se-
nar. O assunto abordado foram doces 
e tortas, sendo a atividade ministra-
da pela professora Patrícia. Onze alu-
nas receberam o curso gratuito, onde 
as mesmas aprenderam a fazer bo-
los e doces. Todo o material utiliza-

do no curso foi fornecido pelo CRAS, 
visando proporcionar conhecimen-
to e oportunidade de renda para as 
famílias. 

Como esta primeira edição teve 
muita procura, está sendo verificada 
a possibilidade de uma segunda eta-
pa para quem ficou de fora. A nova 
data será divulgada para o público.

CRAS de Lagoão promove 
curso de doces e tortas

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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SECRETARIA DA FAZENDA
PREFEITURA MUNICIPAL

DE LAGOÃO

O Setor de Arrecadação e Tributos comunica aos
 contribuintes em débito
          que compareça ao
                         os débitos 

ATENÇÃO

Fique em dia
com o fisco e
evite a judicialização!

contribuinte
com a Prefeitura de Lagoão,

   setor para negociar
    administrativamente.

 

Homenageando os 200 anos da 
Independência do Brasil e lo-

calmente as entidades Lions Clube 
e Rotary Club, o Desfile Cívico em 
Sobradinho ocorreu na tarde desta 
quarta-feira, com o tema “Entidades 
que promovem o entendimento en-
tre as pessoas, atendem causas hu-
manitárias e promovem trabalhos 
voltados as comunidades locais”.

Participaram deste 7 de Setem-
bro o prefeito Armando Mayerhofer, 
o vice-prefeito Ivan Trevisan, vere-
adores, secretários municipais, pri-
meira e segunda-damas, demais au-
toridades, soberanas, feijoaninhas, 
representantes da Brigada Militar, 
Corpo de Bombeiros Voluntários, 
escolas municipais e estaduais, de-
mais entidades e instituições, e ho-
menageado s, acompanhados pela 
Banda Municipal. Também partici-

pação da Banda da Escola Pe. Ben-
jamim Copetti.

Grande público acompanhou as 
festividades em comemoração à Se-

mana da Pátria ao longo da Aveni-
da João Antônio e na Praça 3 de De-
zembro. Mais fotos no Facebook da 
Gazeta Sobradinho.

Desfile Cívico leva grande público para 
a Avenida João Antônio em Sobradinho

Homenageados:
O Lions Clube Sobradinho foi fundado em 7 de julho 

de 1958. Faz parte do Lions Clube Internacional, entidade 
que presta serviço voluntário no mundo todo, estando em 
mais de 200 países, atendendo variadas áreas geográficas, 
onde reúne mais de 48 mil clubes e em torno de 1 milhão 
e 400 mil associados. Promove múltiplas campanhas em 
prol dos demais necessitados, enfrentando desafios e 
adversidades. Atualmente o Lions Clube Sobradinho é 
presidido pelo companheiro leão João Antônio Cides.

O Rotary Club de Sobradinho iniciou suas reuniões 
antes da sua fundação, mas foi em 10 de junho de 1991 
na sede do Sobradinho Piscina Clube, completamente 
lotada, com autoridades locais e representantes de 16 
clubes de Rotary  das cidades vizinhas, que fundou-se 
o Rotary Club de Sobradinho, o primeiro club misto do 
distrito. Em dezembro daquele ano recebeu sua Carta 
Constitutiva de Admissão pelo Rotary Internacional.

No decorrer destes 31 anos, o clube prestou muitos 
serviços comunitários, promoveu campanhas, sempre 
em prol da comunidade. Atualmente é presidido por 
Clair Werberich.

FOTOS: NATHANA REDIN/VICTOR PARANHOS



Ao chegar na semana do aniversário de 53 
anos, a Cooperativa de Eletrificação Centro 
Jacuí LTDA - CELETRO prestou homenagem 

a quem contribuiu em sua trajetória.
Na noite desta segunda-feira, 5 de setembro, o presi-

dente e o vice-presidente da CELETRO, José Benemídio 
Almeida e Bertino Rech, respectivamente, recepciona-
ram, juntamente com demais membros da Diretoria e 
conselheiros, os convidados agraciados com o Troféu 
Personalidades CELETRO, familiares, funcionários da 
Cooperativa, associados, autoridades e imprensa.

O Troféu Personalidades CELETRO foi idealizado 
pela direção e conselheiros da Cooperativa como uma 
forma singela de reconhecer e aplaudir pessoas que, 
com espírito cooperativista, fizeram importante pa-
pel de interlocução que apontou caminhos para que a 
CELETRO pudesse, ao longo de sua história, traçar os 
percursos de suas redes para levar a sua energia aos 
mais distantes rincões de sua região de abrangência.

Durante a cerimônia foram entregues 7 troféus para 
os homenageados do Centro Serra: Roque Verner Be-
cker, Lademiro Dors, Mário Jesus de Camargo, Osval-
do Rech, Laurindo José Somavilla (in memoriam) - re-
presentado pelo filho Leonel, Theobaldo Bernardy (im 
memoriam) - representado pelo filho Pedro, e João Dal-
ci Costa Ferreira.

A noite foi permeada por muita emoção e reconheci-
mento. Através deste Troféu foram homenageadas to-
das as pessoas que fizeram parte da trajetória de cres-
cimento e de expansão das redes de eletrificação da Co-
operativa em sua região de abrangência, bem como do 
desenvolvimento econômico e social de suas respecti-
vas comunidades. 

Foi lembrada também a importância do momento 
da chegada da energia elétrica no interior e o quanto 
isso impactou no desenvolvimento da região e para a 

qualidade de vida da população.
Após os pronunciamentos, o pároco da Paróquia 

Sagrada Família, padre Rudinei Lasch, realizou uma 
bênção, sendo seguida por jantar preparado por Abí-
lio Mainardi e equipe.

Os 53 anos da CELETRO estão sendo comemorados 
hoje, 9 de setembro. A empresa cooperativa de eletrifi-

cação foi fundada no Clube Seco, em Restinga Sêca, no 
ano de 1969, em uma reunião que contou com a pre-
sença de prefeitos e líderes regionais.
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CELETRO homenageia lideranças e associados 
com Troféu Personalidades

>> 53 ANOS  São 28 municípios atendidos pela Cooperativa, que possui atualmente cerca de 24 
mil associados. Reconhecimento a quem contribuiu ao longo da trajetória marca o aniversário

>> Homenageado João Dalci Costa Ferreira

>> Homenageado Osvaldo Rech

>> Homenageado Laurindo José Somavilla (in memoriam) 
- representado pelo filho Leonel

>> Homenageado Theobaldo Bernardy (im memoriam) - 
representado pelo filho Pedro

>> Homenageado Roque Verner Becker

>> Homenageado Lademiro Dors >> Homenageado Mário Jesus de Camargo

FOTOS: NATHANA REDIN
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Semana foi de inaugurações de instalações na região Centro Serra

A CELETRO está in-
vestindo em ma-

lhas de redes troncais que 
beneficiam municípios de 
sua área de abrangência, 
num constante trabalho de 
aprimoramento e de me-
lhorias contínuas em suas 
redes, dentro da filosofia 
de visão de futuro que a 
Cooperativa trabalha junto 
aos seus associados. Além 
de investimentos em ex-
pansão, há uma preocupa-
ção permanente por parte 
da CELETRO com a limpe-
za de suas redes através de 
podas que são realizadas 
pelas equipes para maior 
confiabilidade do sistema 
de distribuição. 

Em Candelária e Passa 

Sete, foi realizada a manu-
tenção na medição da ci-
dade, que abastece as lo-
calidades de Pitingal, Ron-
cador, Arroio Lindo, Vila 
União e Picada Karnopp. 
É neste local, onde fica 
o ponto de suprimento, 
que acontece a tomada de 
energia da CELETRO junto 
à concessionária de ener-
gia, para prosseguir a dis-
tribuição para os associa-
dos, num esforço conjun-
to da direção, conselhei-
ros e setor de engenha-
ria da Cooperativa. Além 
da manutenção da medi-
ção, foi realizado o reposi-
cionamento dos postes do 
ponto de suprimento para 
uma área estratégica, com 

a finalidade permitir a rea-
lização de obras de exten-

são da avenida principal 
pelo Poder Público.

Medição entre Passa Sete e Candelária recebe manutenção

 A Cooperativa de Ele-
trificação Centro Jacuí 
LTDA – CELETRO reali-
zou na tarde desta segun-

da-feira, 5 de setembro, a 
inauguração das instala-
ções das malhas de redes 
troncais que beneficiam 

os municípios de Segre-
do e Lagoão. 

Esta obra foi desen-
volvida num percurso de 

6,915 quilômetros, entre 
o Arroio Jaquirana (Linha 
Marion) e a Linha Sesma-

ria e Umbu, no interior de 
Segredo. Com um inves-
timento provisionado na 

ordem de R$ 462.572,00, 
as obras consistiram na 
substituição de postes e 
condutores de rede tron-
cal, dando continuidade 
às previsões apresenta-
das pelo presidente da 
CELETRO, José Benemí-
dio Almeida, e pelos Con-
selhos de Administração 
e Fiscal.

A obra foi distribuída 
em quatro etapas para 
melhor avanço operacio-
nal e menor impacto de 
veículos nas estradas ru-
rais dessas localidades. 
Embora a obra se locali-
ze no município de Segre-
do, ela é parte dos investi-
mentos que beneficiam o 
município de Lagoão, vis-
to que a origem do supri-
mento de energia para a 
cidade passa por esse ca-
minho.

Toda a rede foi deslo-
cada para mais próximo 
da estrada, saindo de tre-
chos de vegetação.

Primeira etapa de nova rede troncal entre Segredo e Lagoão é entregue

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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PO
U

PA
N

ÇA

08/09.....0,7088%   10/09.....0,7075% 

09/09.....0,7075%   11/09.....0,6798% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 09/09 Paralelo 09/09

R$ 5,23 R$ 5,45

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 170,00 min 

R$ 97,00 min

R$ 170,00 min

R$ 15,98

R$ 80,00 min

R$ 9,10 min

R$ 9,52 min

R$ 8,30 min

R$ 12,82 min

R$ 179,00 max

R$ 101,00 max

R$ 360,00 max

R$ 88,50 max

R$ 11,00 max

R$ 11,60 max

R$ 9,90 max

R$ 4,50 min
R$ 6,40 max

PR
EÇ

O
S 

AO
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RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.045,469
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 09/09                    R$ 5,38

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 25°

Agosto 98mm        Setembro 15mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

21°
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Probabilidade

Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

POSTO
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QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!
Rua Independência 403
 ao lado da Delegacia
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34º Encontro Regional e 
16ª Olimpíada das Juventudes 

Rurais ocorrem neste sábado
>> AREJUR 2022   Programação inicia pela manhã com 
diversas modalidades esporti vas e encerra à noite em baile 
no Ginásio da Fejão

O evento que repre-
senta a juventu-

de rural regional ocor-
re neste sábado, 10 de 
setembro, no Parque 
Marci Luiz Nardi (Par-
que da Fejão), em So-
bradinho. Após dois 
anos sem edições pre-
senciais, a volta da fes-
tividade contará com a 
participação de 8 mu-
nicípios.

Segundo o presiden-
te da Associação Regio-
nal das Juventudes Ru-
rais (AREJUR), Mauro 
Nunes, esta edição se-
ria sediada no municí-
pio de Lagoão, mas, de-
vido à questão de in-
fraestrutura, o local foi 
alterado, sendo reali-
zado em Sobradinho. 
Nunes conta que se-
rão mais de 18 moda-
lidades disputadas, en-
tre elas atletismo, com 
100m Rasos e 4x100m 

Rasos, masculino e fe-
minino, e Salto em Altu-
ra e Salto em Distância, 
masculino e feminino;  
canastra casal, com Bo-
cha casal, Futebol Sete 
masculino, Futebol Cin-
co feminino e Voleibol 
masculino e feminino, 

Bodoque e Serrote ca-
sal; e Cabo de Guerra 
masculino e feminino.

O presidente da As-
sociação da Juventu-
de Rural de Sobradi-
nho (AJURS), Acélio de 
Moraes, declara que 
viu uma oportunidade 
de trazer visibilidade à 
organização sediando 
a AREJUR em Sobradi-
nho. O presidente co-
menta que, neste ano, 
a organização não teve 
um desempenho tão 
forte por conta da rea-
lização somente da pré-
-olimpíada, apesar de 
bastante gente ter par-
ticipado.

Para o representan-
te da Emater/RS-Ascar 
de Sobradinho, Evan-
dro Cremonese, o even-
to contribui positiva-
mente para os jovens e 
as comunidades envol-
vidas, pois une e traba-
lha a organização, sen-
do uma continuação do 
trabalho de cada mu-
nicípio. Cremonese in-
forma que todos os jo-
gos serão realizados na 
Fejão, com exceção da 

bocha, que será no Bar 
Oliveira, no Bairro Rio 
Branco.

A programação ini-
cia às 8h30 com recep-
ção dos municípios par-
ticipantes, seguida por 
abertura, às 9h. O iní-
cio das competições 
será às 10h, com pausa 
para almoço às 12h. Na 
parte da tarde, às 14h, 
continuam as disputas. 
Às 16h30, ocorre a Rús-
tica, nas modalidades 
masculino e feminino. 
O encerramento dos jo-
gos será às 18h.

À noite, às 22 horas, 
começa o Baile de Es-
colha das Soberanas da 
16ª edição da Olimpía-
da das Juventudes Ru-
rais da AREJUR, anima-
do pela Banda Expres-
so, no Ginásio Antônio 
Dors. Serão oito candi-
datas, uma represen-
tante de cada Juventu-
de. Os ingressos anteci-
pados custam R$ 25,00 
e R$ 30,00 na hora, po-
dendo ser adquiridos 
na Sorveteria Fritz, no 
Peitasso Bebidas e no 
Mercado Quinca.

RAPHAEL CAPELARI




